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Suprema Corte 
atrae el amparo por 
omisión de concluir 
“Ciudad de las Artes”

Fuertes lluvias 
en Nayarit por 
inestabilidad 
en el pacífico a7 a9

Diputados legislarán 
para proteger y 
garantizar los 
derechos de los niños

Layín le inyectará 
millones de 
pesos a la playa 
las Islitas a3

a12

El “Toro” se burla de Polo 
Domínguez y no comparece ante 

la Contraloría: Ramiro Ávila Trabaja 
Roberto 
Sandoval 
para atraer 
empleos a 
Nayarit 

a9 

a5

*El Toro, salió bravo 
y no se presentó, 
al igual que su 
ex tesorera ni su 
ex directora del 
jurídico, por lo 
que optaron mejor 
por la comodidad 
y enviaron a un 
apoderado que los 
estará representando 
a los tres.
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Nayarit Plural
Por Fernando Gutiérrez Meza

¡En Operativo Avanzada de Raúl Mejía!
Conforme se acercan los meses rumbo 

a Junio del 2015 comienza la temperatura 
electoral y surgen nombres y apellidos que 
buscan acceder al Congreso de la Unión, 
las familias de políticos nayaritas empiezan 
a organizarse, moverse y tratar de salir en 
la foto o pretender que los grillos del centro 
del país volteen a Nayarit, y conozcan 
cómo anda el panorama.

Hay una familia que trabaja rumbo al 
2017 se trata de los Mejía, que ya tienen 
su avanzada electoral en los siguientes 
funcionarios del gobierno de la gente; como 
el Secretario del Medio Ambiente, Adahan 
Casas, amigo íntimo de Víctor Mejía, al que 
mucho le debe su fortuna económica, pues 
cuando comenzó a formar su patrimonio 
solamente tenía dos camiones de cuatro 
metros cúbicos, y como en la vida se 
debe ser leal y agradecido, es indudable 
que el ex presidente de Santa María del 
Oro, sin pensarlo el momento habrá de 
respaldar con todo a Raúl Mejía, quien al 
igual que Margarita Flores o Edgar Veytia, 
tienen su corazoncito de suceder en la 
silla al hombre del sombrero el creador 
del programa Rosa.

Otro servidor público que trabaja para 
el proyecto de  Raúl Mejía González, es 
el Secretario de Planeación y Desarrollo, 
el Latín Lover xalisquillo, Armando García 
Jiménez, quien al igual que Adhan podrían 
sacrificarse por continuar enchufados 
en la ubre en el próximo sexenio: otro 
funcionario que anda de avanzada es 
el rector de la Universidad Tecnológica 
de Bahía de Banderas, Omar Reynoso 
Gallegos, del que todos sabemos que su 
carrera política la debe a Ney González, 
político este que viene manejando los hilos 
de la política en Nayarit.

Para quienes creen que Mejía es un 
cadáver político, están equivocados, 
cuenta con cobijas de lana, como Alfonso 
Muñoz de Cote, ex director general de 
Tabamex, gente de todas las confianzas 
del ex presidente de México, Miguel de la 
Madrid Hurtado, también del coordinador 
de los diputados del PRI, Manlio Fabio 
Beltrones, factor que pone a Raúl por 
encima en poder comparado con otros 
que pretenden gobernar esta tierra de 
plebeyos y proletarios.

En torno al panorama político inmediato, 
no se ven prospectos con arraigo y peso 
al interior del PRI, por lo que pudiera ser 
que la selección de candidatos vengan 
desde el Comité Ejecutivo Nacional del 

PRI, que todavía maneja César Camacho 
Quiroz, mismo que deberá tejer fino para 
conjuntar a todos los grupos políticos y 
sectores que conforman al tricolor en los 
Estados, y que actualmente por X o Y han 
trabajado de manera indiferente en los 
últimos procesos electorales.

Precisamente, se maneja un posible 
cambio de presidente del CDE del PRI en 
Nayarit, dado que el maestro Juan Carlos 
Ríos Lara, ya cumplió su ciclo al frente 
de ese instituto político, y pudieran dar 
como reconocimiento a su desempeño una 
candidatura a diputado federal, en tanto 
que sobre su sucesor se ve alejado un 
prospecto que sume a las viejas y nuevas 
generaciones de priistas, en el caso de 
los nuevos chavos revolucionarios que 
pudieran dirigir al PRI no se percibe a 
ningún personaje, puros gallos pespelacos.

Hablando de uno que teme al proceso 
de la vejez o tal vez ande de novio, se 
tiene al recién operado estéticamente y 
ahora llamado el Latín Lover de xalisquillo, 
Armando García Jiménez, al que su 
padrino político y considerado el mejor 
gobernador de Nayarit, Ney González, 
ya valora la posibilidad de proponer a su 
mejor pupilo para la dirigencia del PRI, 
aunque tratándose de deshonestos se tiene 
también bajo la manga a Omar Reynoso 
o de empresarios prósperos y honrados 
para participar en licitaciones como Adhan 
Casas, incluso, hasta el Celsista, Luquista, 
Navarrista, Rigobertista, Sandovalista y 
hasta Polista, Roberto Lomelí Madrigal, 
suspira por manejar la chequera del CDE 
del PRI, partido al que mucho le debe y 
ahora quiere contribuir de una manera.

El presidente de MEXICO, el priista 
Enrique Peña Nieto, ya no siente lo 
duro sino lo tupido y para olvidarse 
un poco de la revuelta, los disturbios, 
los plantones, la marchas, y los actos 
de vandalismo que se han registrado 
en varias ciudades del centro del 
país en los que han participado 
estudiantes universitarios a manera 
de protesta y condena por los actos 
abominables suscitados el pasado 26 
de septiembre, durante el supuesto 
exterminio y aniquilación total de los 
43 estudiantes de la normal rural de 
Ayotzinapa, en el municipio de Iguala, 
estado de Guerrero. 

Pues resulta que el flamante Jefe 
del Estado Mexicano, es vez de tomar 
decisiones propias de su investidura 
para calmar a un pueblo que se siente 
agraviado por el genocidio cometido 
contra los normalistas, decidió de 
la manera mas cómoda, subirse al 
avión presidencial y saltar el charco 
para asistir a la reunión cumbre que 
se desarrolla en CHINA, del llamado 
Foro de Cooperación Económica 
Asia-Pacifico, en la que estarán 
presentes importantes mandatarios 
de varios países. Todo un Candil de 
la calle dijera mi tatarabuela. Así son 
las cosas en esta república en donde 
según el gobierno no hay problemas, 
todo es bonito, de color de rosa, y en 
donde mientras el jefe de la nación 

disfruta de la hospitalidad de 
los Chinos, en MEXICO se 
registran acontecimientos y 
disturbios que parecía ya habían 
sido superados en esta época 
de la Cibernética, del Euro 
túnel, del Airbus 380 y que 
para todos los sectores de la 
población parecería imposible 
que ocurrieran. 

Pero no es así, ya que la 
quema de una de las enormes 
puertas de madera de Palacio 
Nacional, que por su antigüedad 
ya forman parte de la historia de 
este país y aunque solo ardió 
una parte, aun así, este acto 
representa la reacción de un 

pueblo agraviado, que clama justicia 
ante los hechos de barbarie y genocidio 
en que incurrieron no solo grupos 
criminales, sino también corrientes 
políticas del partido fundado por el hijo 
del GENERAL CARDENAS, quienes en 
su Afán de acumular millonarias cuentas 
bancarias, en cada proceso de elección, 
en algunos de los estados del país se 
dedican a vender  las candidaturas a 
cargos de elección popular a personas 
de dudosa calidad moral, que amasan 
enormes fortunas que tienen su origen 
en actividades ilícitas, lo que en el 
estado de Guerrero provocó la caída 
de un gobierno con fuertes nexos con 
bandas criminales, y ahora para que 
el gobierno de la república pueda dar 
respuesta satisfactoria a la sed de justicia 
no solo de los GUERRERENSES y de 
las familias de los normalistas, sino al 
pueblo de MEXICO, debe dar respuestas 
y aplicar todo el peso de la ley a los 
responsables materiales e intelectuales, 
puesto que no solo el edil de Iguala 
debe estar en prisión, sino también 
el ex gobernador perredista Ángel 
Aguirre, quien también plácidamente 
dejo el cargo y ahora para nada se le 
molesta, toda vez que a pesar de tener 
mucha responsabilidad en los hechos 
violentos, permanece en libertad sin 
que se le finquen responsabilidades. 

Por  c ie r to  que  nos  l lama 
poderosamente la atención que ni el 
presidente Enrique Peña Nieto, ni sus 
funcionarios graduados en Harvard, 
han vuelto a ser galardonados por 
organismos internacionales como 
los mejores de América Latina, tal 
como sucedió con el Secretario de 
Hacienda, dizque por sus atinadas 
políticas económicas y al presidente 
por las reformas estructurales, lo cual 
significa que la comunidad internacional 
se ha percatado que en MEXICO las 
cosas no son como las pintan y así 
lo manifestó el propio Pontífice de la 
Iglesia Católica durante su homilía en 
la Plaza de San Pedro, al señalar que 
casos como el de Ayotzinapa ocurren 
con frecuencia en los diferentes rincones 
de este MEXICO lindo y querido, lo 
cual nadie duda.

Visión PolíticaVisión Política
Por: Edmundo Virgen

*Enrique Peña Nieto, candil de la calle, para 
olvidarse de Ayotzinapa se fue de paseo a China.

EDIL DE AMACUZAC, MORELOS, 
NIEGA COMPADRAZGO CON 

JOSÉ LUÍS ABARCA.

v

E P I G R A M A
Por: Igibato

- - - - - - -
Al negar que son compadres
como textualmente dijo,
prepara con su desaire
que abarca vaya al "suicidio".
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Suprema Corte atrae amparo por 
omisión de concluir Ciudad de las Artes

Por Oscar Verdín 
Camacho 

La Suprema Corte de Justicia 
de la Nación (SCJN) resolvió 
atraer el amparo relacionado 
con la omisión del Gobierno 
del Estado de finalizar Ciudad 
de las Artes, lo que podría 
representar un precedente para 
que otro juicio de garantías, el 
relacionado con la pretendida 
venta del terreno del ex estadio 
de béisbol también sea estudiado 
en el máximo organismo judicial 
del país.

El jueves seis de noviembre, el Segundo 
Tribunal Colegiado hizo público un acuerdo 
del número de amparo en revisión 247/2014, 
que señala:

“Agréguese a sus autos la solicitud de 
ejercicio de la facultad de atracción 599/2014 
que contiene el acuerdo de treinta y uno de 
octubre de este año, dictado por el ministro 
presidente de la Primera Sala de la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación.

“Atento a lo solicitado por la superioridad, 
hágase de su conocimiento que en proveído 
de diecisiete de septiembre de este año, 
se turnó el expediente al magistrado José 
Fernando Guadalupe Suárez Correa para los 
efectos del artículo 92 de la Ley de Amparo, 
acompañándole copia certificada del escrito 
de agravios de la parte quejosa recurrente y 
resolución impugnada para los efectos legales 
conducentes.

“Como lo solicita el máximo tribunal, 
suspéndase el dictado de la resolución hasta 
en tanto se determina si alguno de los ministros 
de la Primera Sala de la Suprema Corte de 
Justicia hace suya la solicitud de que se trata”.

En mayo pasado, el Juzgado Primero de 
Distrito de Amparo Civil y Administrativo en 
Tepic, resolvió sobreseer el amparo 846/2013, 
que motivó el citado recurso de revisión. 

Según el resolutivo federal, “…ante la 
ausencia de pruebas, es inconcuso que los 
quejosos no acreditan su interés legítimo, ni 
la situación especial que guardan frente al 
ordenamiento jurídico, pues de la demanda 
de garantías no se advierte que aporten dato 
para demostrar que son personas dedicadas 
a actividades artísticas y culturales como 
parte de su vida profesional o que en su caso, 

* La facultad de atracción fue dictada por el ministro presidente de la Primera Sala de 
la Suprema Corte de Justicia de la Nación; también podría estar en la mira el juicio 

por la pretendida venta del terreno del ex estadio de béisbol.

Tribunal Colegiado reveló que ha solicitado 
que la Suprema Corte atraiga los amparos en 
revisión 382/2014 y 384/2014, interpuestos 
por el magistrado del Tribunal de Justicia 
Administrativa (TJA) Emiliano Zapata Sandoval 
Blasco. 

Lo apuntó así:
“Para que el alto tribunal pueda decidir 

sobre la facultad de atracción es necesario 
que el Tribunal Colegiado agote los aspectos 
previos al fondo, como es la improcedencia del 
juicio de amparo. Sin embargo, pese a que la 
resolución impugnada mediante el recurso de 
revisión es precisamente el sobreseimiento, 
se considera que en el caso se actualiza la 
excepción referida, dado que los aspectos de 
importancia y trascendencia derivan precisamente 
de la procedencia del juicio de amparo. 

“En esas condiciones, la trascendencia del 
presente asunto refleja un carácter excepcional o 
novedoso que entrañará la fijación de un criterio 
para casos futuros, dado que pudiera implicar 
la determinación sobre la validez de decidir 
sobre la autonomía o integración a determinado 
poder de los tribunales jurisdiccionales.

“Por lo tanto, con base en las anteriores 
consideraciones, este Tribunal Colegiado 
dispone formular petición a la Suprema Corte 
de Justicia de la Nación para que ejerza su 
facultad de atracción del presente asunto”. 

Las demandas de Sandoval Blasco reclaman 
la próxima desaparición del Tribunal de Justicia 
Administrativa y su conclusión como magistrado.

(NO se autoriza la transcripción o copia 
de esta información a otros medios de 
comunicación. NO a copiar y pegar. NO al 
robo de notas) 

72 horas para que resuelvan observaciones 
ex funcionarios: Rodolfo Pedroza

Por: MARIO LUNA

El coordinador de los regidores del Partido 
Acción Nacional en el ayuntamiento de Tepic, 
el licenciado Rodolfo Pedroza Ramírez, explicó 
que con el inicio de estas comparecencias 
ante la contralora municipal, los exfuncionarios 
tendrán 72 horas para solventar cada una 
de las observaciones, que se les estarán 
entregando por escrito para que conozcan 
en que fallaron.

Se les hace de su conocimiento además de 
que tienen la facilidad para poder recurrir a las 
diferentes áreas del ayuntamiento capitalino 
a recabar la información que necesiten para 

solventar dichas observaciones, esto es 
para que si la información que se les está 
solicitando se encuentra dentro de las áreas 
que fueron de su competencia las puedan 
obtener sin problema alguno y así aclarar 
dichas observaciones.

Posterior a estas 72 horas, si no hacen 
uso de su garantía, se les tomará como que 
comparecieron pero que no solventaron, 
para armar entonces el paquete y pasarlo 
de nueva cuenta por cabildo para enviarlo 
al Congreso, para que sea este lo envíe al 
Órgano Superior de Fiscalización, por lo que el 
procedimiento de sanción lo tendrá que hacer 
precisamente este órgano fiscalizador y no el 

ayuntamiento a 
través del cabildo.

Al preguntarle sobre si los ex funcionarios 
que han sido requeridos para comparecer, que 
son 63, pueden mandar a sus representantes, 
el regidor Rodolfo Pedroza Ramírez dijo que 
no, que pueden presentarse ellos con sus 
apoderados, ya que el citatorio es personalísimo 
y en tal circunstancia deben de ser ellos los 
que se presenten y este procedimiento está 
en la ley.

La responsable de llevar a efecto el 
desarrollo de estas comparecencias con los 
ex funcionarios, es precisamente Ana Erika 
de la Paz, contralora municipal.

*De no hacerlo en este tiempo, los regidores enviarán los paquetes al 
congreso de funcionarios que no solventaron sus requerimientos para que 
esta soberanía lo envíe al Órgano Superior de Fiscalización para que éste 

aplique las sanciones correspondientes en cada uno de los casos.

formaren parte de alguna asociación civil que 
se encargue de promover, incentivar, apoyar 
y difundir actividades culturales en el lugar 
donde se autorizó la obra pública cuya omisión 
reclaman, consistente en que hasta la fecha 
de presentación de la demanda de garantías 
no se ha culminado con la construcción de las 
etapas subsecuentes del proyecto denominado 
‘Ciudad de las Artes’”. 

De acuerdo con documentos del citado 
juicio de garantías, el mismo está firmado por 
Miguel Ángel Arce Montiel, Leopoldo Domínguez 
González –ahora presidente municipal de Tepic-, 
Rodrigo González Barrios –actual secretario 
municipal-, César Ricardo Luque Santana, Luis 

Alberto Bravo Mora, Andrés Martínez 
Estrada, César Cruz Salazar, Alma Delia 
Sánchez Andrade, Lourdes Consuelo 
Pacheco Ladrón de Guevara, María del 
Socorro Varela Hernández, Georgina 
María Quiñónez Rodríguez, José 
Octavio Avedoy, Rafael Alberto Álvarez 
Medina, Octavio Campa Hernández, 
Isaac Benjamín Cárdenas Valdez y 
José Arturo Hermosillo González.

Existe otro amparo, número 797/2013 
en el mismo Juzgado de Distrito y aún 
sin resolver, respecto a la venta que 
pretende el Gobierno del Estado del 

terreno donde estuvo el estadio de béisbol, para 
entregar el recurso a la Universidad Autónoma 
de Nayarit (UAN) como parte de una deuda de 
más de 70 millones de pesos que heredó el 
gobierno de Ney González Sánchez, al desviar 
el recurso del impuesto adicional que debió 
entregarse a la casa de estudios. 

La atracción de la Suprema Corte podría 
ser un precedente de que el segundo juicio 
también sería, en su caso, llevado al máximo 
tribunal del país.

TAMBIÉN AMPAROS DE EMILIANO 

De igual forma, el viernes siete el Segundo 
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*El Plan de Desarrollo Institucional, tendrá acciones que proponen los Nayaritas 
y que se convertirán en Ley, señaló líder del congreso

“El Toro” y la ex tesorera de Tepic 
se hicieron ojo de hormiga: Jurídico  

Todos los Sectores de Nayarit, son escuchados 
en el Congreso del Estado: Jorge Segura 

4

Por: Alberto Martínez

Con la participación y propuesta 
de todos los sectores de la sociedad 
nayarita, se está elaborando el Plan de 
Desarrollo Institucional del Congreso 
del Estado en su Trigésima Primera 
Legislatura, informó el presidente de 
la Comisión de Gobierno, Diputado, 
Jorge Segura López, quien agrega 
que el objetivo fundamental de este 
documento es que se legisle en los 
temas que le interesan a los nayaritas.

Destacó que se realizan mesas de 
análisis para la elaboración del Plan 
de Desarrollo Institucional, con la idea 
de que participen todos los sectores, 
anunciando que próximamente se 
contará con las propuestas de 
parte de los Notarios Públicos, de 
Organismo No Gubernamentales, de 
los Catedráticos Universitarios, pero 
antes ya participaron los Magistrados 
del Poder Judicial, el Instituto Estatal 
Electoral y el nuevo Instituto Nacional 
Electoral, Derechos Humanos, el 

Instituto de Transparencia, entre otros.

El legislador y coordinador del 
Grupo Parlamentario del Partido 
Revolucionario Institucional, Segura 
López, garantiza que todas las voces 
de los sectores de la sociedad serán 
incluidos en este documento que es 
el Plan de Desarrollo Institucional 
2014—2017 que es el documento 
rector de las políticas públicas del 
Poder Legislativo.

“Todo será acorde a nuestra 

Por Rafael González 
Castillo 

Durante  la mañana  de este lunes 
diversos  medios de comunicación 
de la localidad se concentraron en el 
patio del Ayuntamiento de Tepic. En 
el lugar los reporteros pretendieron 
ver  al    ex alcalde Héctor González 
Curiel  y a  sus compañeros  de 
viaje    que fueron citados por la 
actual contralora municipal, Erika  
de la Paz Castañeda Contreras. 
Pero  se cansaron y se fueron sin 
observar a nadie.

A González Curiel y  60 de 
sus más cercanos colaboradores 
se les pidió  que asistieran  con 
Castañeda Contreras porque sus 
cuentas fueron observadas y se 
sospecha que desviaron muchos  
millones de pesos.

El ex alcalde compareció  
ante la contralora  a  través del 

licenciado Víctor 
Hugo Sánchez 
Varela casi a  las 
dos de la tarde. 
El profesionista 
t a m b i é n  f u e 
al lugar con la 
representación 
de la ex tesorera 
Marcia Bernal  
y  quien fuera 
abogada  del 
municipio.         

En  los pasillos 
del Ayuntamiento  
se  afirmó que “El Toro” y  Marcia 
no atendieron personalmente el 
citatorio por pena y miedo.

Al abogado de  los mencionados    
nada más los  recibió  la contralora 
y el titular del jurídico, Ramiro Ávila  
Castillo, porque así  lo acordaron  
los regidores en la pasada sesión 
de cabildo.

Ávila Castillo, dijo que no era  
necesario que comparecieran 
personalmente  los observados 
con la encargada  de revisar los 
gastos municipales.

Así mismo el entrevistado señaló 
que los integrantes del actual cabildo 
cuentan con la suficiente información 
del caso  y  les recomendó que   
se pongan a revisarla. 

German Almanza/Gente y 
Poder

La policía vial de Tepic continúa 
de manera constante con el operativo 
en la Av. México de Tepic con el 
objetivo de retirar todos los vehículos 
que se encuentren estacionados en 
línea amarilla, lugar donde se ubica 
actualmente la ciclo-vía.

Al respecto Karim Cabrera, 
Director Operativo de la Policía 
Vial de Tepic, dio a conocer que 
las acciones en contra de los 

automovilistas infractores no cesarán 
por lo que pide a la sociedad acatar 
el reglamento y no estacionar sus 
unidades en donde no está permitido.

Los elementos a mi cargo –
expresó- tienen las órdenes claras 
que todo vehículo estacionado en 
línea amarilla se procederá conforme 
a la ley, “solicitamos a la sociedad 
así como a funcionarios del gobierno 
del estado y del municipio que 
respeten la ley y prediquen con 
el ejemplo”.

Funcionarios, violadores 
de la ley de tránsito

realidad, tenemos también en internet 
un espacio abierto para recibir las 
propuestas de toda la ciudadanía, pero 
estaremos escuchando y acatando 
todas las voces de los nayaritas”, 
explicó el legislador y presidente 
de la Mesa Directiva del Congreso 
del Estado.

Precisa que el objetivo es 
fundamentar con lo que la sociedad 
nayarita le pide al Congreso del 
Estado, estas se plasmarán en 
acciones dentro del documento del 
Plan de Desarrollo Institucional, pero 
que a la fecha no hay un límite, ya 
que se tomarán en cuenta insiste a 
todas las voces.

El Diputado y Presidente de la 
Comisión de Gobierno del Poder 
Legislativo, Jorge Segura López, 
asegura que se tiene el propósito 

de que esas propuestas que le 
hagan los sectores de Nayarit al 
Congreso del Estado, se conviertan 
en iniciativas para que realmente 
se legisle a favor de la gente y que 
de esta forma los representantes 
populares le den respuesta a los 
reclamos de los nayaritas.

***El Titular de la Policía vial de Tepic pidió a los 
políticos en Nayarit a respetan la ley de tránsito.
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El Toro y ex tesorera no se presentaron a 
comparecer ante contraloría: Ramiro Ávila  

Por: MARIO LUNA

Pese a que desde hace más de 
15 días, alcalde, como regidores 
aseguraban que traerían a comparecer 
al ex presidente municipal de Tepic, 
Héctor González Curiel, para que 
explicara a detalle cada una de las 
observaciones que se le detectaron, 
pues el Toro, salió bravo y no se 
presentó, al igual que su ex tesorera 
ni su ex directora de jurídico, por lo 
que optaron mejor por la comodidad 
y enviaron a un apoderado que los 
estará representando a los tres, 
esto para encuadrar sin cometer 
errores al momento de solventar 
dichas observaciones.

Tal información parte del director 
jurídico del municipio, Ramiro Ávila 
Castillo, quien agregó que el abogado 
que los representa en este proceso 
administrativo de solventación de 
observaciones, es el licenciado 
Víctor Hugo Sánchez Varela.

Dijo que existen 63 responsables 

de observaciones, mismas que 
deberán de comparecer ante 
la contralora para que les sean 
entregadas las observaciones por 
escrito, dicho lapso para que estén 
compareciendo estos ex funcionarios, 
es de tres días, por lo que al iniciar 
este lunes, concluye entonces hasta 
el miércoles 12 de este mes, ya que 
la intención que se tiene programada 
es atender a 20 ex funcionarios por 
día para poder cumplir en tiempo 
con este periodo de comparecencias 
de observaciones.

Al cuestionarlo sobre si podrán 
cumplir en ese tiempo que han 
marcado, porque lo previsto era que 
dieran inicio a las 10 de la mañana 
de ayer, y estas iniciaron alrededor 
de la 1 y media de la tarde y con 
total lentitud, por lo que si no se 
corre el riesgo de que se prolongue 
el tiempo, el funcionario municipal 
dijo que no, ya que todo está 
“fríamente calculado”, sin duda que 
salió chapulinezco este jurídico o ha 

de ser fans del Chapulín Colorado.

Es t imó  que  l a  p r ime ra 
comparecencia que corresponde 
al ex alcalde capitalino Héctor 
González mejor conocido como 
el Toro, es la más larga debido al 
sinnúmero de observaciones, por lo 
que es de entender que es la que 
se llevará mayor tiempo.

Asimismo, Ramiro Ávila Castillo, 
director jurídico del municipio, 
estimó que para comparecer los ex 
funcionarios no se requiere que ellos 
estén presentes, y que por lo tanto 
pueden enviar a sus representantes, 
ya que la ley no les impide ello, 
pero una vez que se hayan dado 
respuestas y no existe satisfacción 
de ellas por la contraloría, y si a 
través del cabildo se tienen también 
dudas, se hará necesario entonces 
que sean ellos personalmente los 
que comparezcan.

Asimismo, dijo que no se hace 

necesario que en estas 
comparecencias estén 
presentes las comisiones 
edilicias, por lo que solita 
la contralora las puede 
desarrollar, asimismo, dijo 
que el tiempo que tendrán 
los ex funcionarios para 
solventar cada una de las 
observaciones, será de 15 días 
hábiles, tiempo transcurrido el cabildo 
podrá hacer sus dictámenes con 
esas observaciones subsanadas .

Al preguntarle sobre el malestar 
generalizado de todos los regidores 
de los diferentes partidos políticos 
incluyendo claro el del PAN partido 
al que pertenece el propio alcalde 
Leopoldo Domínguez, así como 
del PRD, partido aliado, de que 
es fecha de que desconocen esas 
observaciones y todo porque se 
les están ocultando, como que si la 
intención es que las desconozcan 
y las pasen desapercibidas, esto 
dando sospecha de que quieren 

solapar irregularidades cometidas 
por la anterior administración, el 
director jurídico del ayuntamiento 
capitalino, dijo que no, ya que se 
les ha estado mostrando a cada uno 
dichas observaciones y que además 
se les ha dicho que pueden pasar 
a la secretaría del ayuntamiento a 
analizarlas y que si no lo han hecho 
es por su culpa.

Ante ello se le preguntó si con 
3 minutos que puedan tener para 
conocerlas es suficiente el tiempo, 
ya que solo existe un paquete y no 
lo pueden tener al mismo tiempo 
todos los regidores, a ello, sólo se 
limitó a sonreír y a lamentar que 
desgraciadamente así sea.

Del 14 al 17 de noviembre, la 
Procuraduría Federal del Consumidor 
(PROFECO) en Nayarit, en apoyo al 
"BUEN FIN", procederá a la colocación 
de un módulo de atención al público 
consumidor, en las instalaciones 
de Plaza Fórum Tepic, con el 
objetivo de monitorear los diversos 
establecimientos participantes y si se 
requiere, entablar una conciliación 
amigable entre el consumidor y 
proveedor, a fin de solventar las 
quejas que se pudieran presentar.

Así lo informó Federico Vázquez 
Sánchez, delegado federal de la 
PROFECO, quien agregó que el 
"BUEN FIN", se lleva a cabo de manera 
simultánea en todo el territorio nacional, 
en donde las y los consumidores 
aprovechan las ofertas o promociones 

que publicitan los establecimientos 
que participan en este programa 
comercial.

Asimismo, indicó que, tal y como lo 
ha venido manejando esta delegación, 
su misión es promover y proteger los 
derechos del consumidor, fomentar 
el consumo inteligente y procurar 

la equidad y seguridad jurídica en 
las relaciones entre proveedores y 
consumidores, por lo que invitó a toda 
la población a  que cuando realice 
sus compras atienda a las siguientes 
recomendaciones: visitar el micrositio, 
“Recuerda, al que no compara, la 
compra le sale cara” en la página de 
www.profeco.gob.mx; realizar una 
comparación física del producto o 
servicios que pretenda comprar, en 
cuando menos 3 establecimientos 
comerciales, a fin de obtener el mejor 
precio; exigir precios a la vista y exigir 
la entrega del comprobante de venta 
y sus respectivas garantías

Vázquez Chávez precisó que en 
la PROFECO Nayarit, se atenderá 
cualquier queja o denuncia presentada, 
en un horario de 9 a 21 Hrs. debiendo 
presentar el documento que acredite 
la adquisición del producto, bien 
o servicio y donde consten los 
datos específicos del establecimiento 
comercial, así como credencial para 
votar con fotografía

 

*Se sigue burlando el Toro y sus secuaces de la serie de observaciones que esta 
administración municipal les tiene.

PROFECO vigilará establecimientos 
comerciales en el "Buen Fin"
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Viene a Nayarit el Astronauta 
Mexicano, José Hernández Moreno
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No tenemos relaciones 
institucionales con el gobierno 

del estado: Pérez Gómez

6

Por: Martín García Bañuelos.

Tepic.-“Quiero aclarar, que en el 
estado de Nayarit por parte del 
Partido del Trabajo, con el gobierno 
del estado, no existe ninguna relación 
institucional, el gobierno del estado ha 
entendido, que la relación con el PT 
es a través de la familia Cervantes, 
y nosotros respetamos mucho esa 
relación de amistad o lo que sea, que 
tiene el gobernador del estado, Roberto 
Sandoval Castañeda, con el compañero 
diputado, Jaime Cervantes Rivera”.

Lo anterior fue expresado para este 
medio, por el Comisionado Nacional del 
PT, Pedro Roberto Pérez Gómez, quien 
dijo, que de esta manera quiere dejar 
en claro, que en reiteradas ocasiones 
se le ha buscado al Secretario General 
de Gobierno licenciado, José Trinidad 
Espinoza Vargas, para solicitarle una 
audiencia con el señor gobernador, 
y poder plantearle los puentes de 
comunicación del Partido del Trabajo, 

y a la fecha no hemos recibido alguna 
respuesta y sinceramente no nos interesa 
más tener ese contacto, apuntó.

Pérez Gómez, señaló, que el PT, es 
un partido de izquierda, es un partido 
independiente, somos un partido con 
ideas propias y no quisiéramos que 
se interpretara como que estamos 
pidiendo que nos atienda, ya que 
nosotros tenemos nuestra propia agenda 
marcada, por lo que no avalamos 
también de que la ciudadanía vea 

El Titular de la Secretaria General de Gobierno, 
Pepe Espinoza se reunión con líderes transportistas 

en su despacho ubicado en Palacio de Gobierno, 
durante la reunión fueron tratados varios temas 

con el objetivo de mejorar el transporte público en 
Tepic, al final Pepe indicó “No hay aumento”.

o rumore de que el PT esté siendo 
comparsa del PRI en el Congreso 
del Estado o del propio gobierno, 
cuando ni siquiera existen relaciones 
institucionales con ellos.

Y finalmente dijo, “no nos negamos a 
tener esa relación de instituciones, pero 
también nosotros ya hicimos nuestra 

parte, ya en su momento los buscamos 
y repito, no nos han atendido, pero no 
hay ningún problema en ello, también 
que no se diga que no manejamos la 
información que no sea correcta, en 
su momento si el señor gobernador, 
quisiera platicar con los integrantes 
del PT, estaremos a sus órdenes para 
sostener ese encuentro.

Por: Alberto Martínez

Nayarit será Sede de La 
Expo Ciencia 2014, con la 
presencia del astronauta 
mexicano, José Hernández 
Morano y la participación 
de todas las entidades del 
país así como 20 países del 
mundo, destacando Rusia 
con 300 integrantes en su 
grupo, así lo dio a conocer 
la directora general de los 
Servicios de Educación 
Pública para el Estado de 
Nayarit, Leticia Pérez García. 

El Evento que se va a realizar 
del día 16 al 19 del presente 
mes en el auditorio de la 
gente, tendrá en la clausura 
al astronauta mexicano, José 
Hernández Moreno, quien dará 

una conferencia denominada, 
“El Niño que toco las Estrellas”, 
en la que va a narrar como muy 
pequeño se fue a los Estados 
Unidos, siendo de escasos 
recursos y con dedicación 
llego tan lejos, hasta tocar las 
estrellas y la luna.

“Sin duda, el astronauta 
mexicano es un ejemplo,  será 
una motivación para todos los 
niños y equipos participantes 
de México y el mundo”, explicó 
la titular de la Educación en 
Nayarit en conferencia de 
prensa realizada en la Ciudad 
del Conocimiento.

La directora de los SEPEN, 
Pérez García, reconoció que es 
cierto que Nayarit tiene poco 
participando en los eventos 
nacionales de la ciencia, pero 
en este lapso ya ha logrado 
primeros lugares en el país y 
a nivel internacional, lo que 
demuestra que en Nayarit, 
hay talentos, hay ciencia, hay 
conocimiento, lo único que se 
requería es que hubiera un 
gobierno de la gente sensible 

como lo ejerce, Roberto Sandoval 
Castañeda.

Sostiene que ha sido el 
mandatario estatal, Sandoval 
Castañeda, quien ha abierto 
los espacios para apoyar 
económicamente a los científicos 
nayaritas y que son niños y 
jóvenes que ya han llegado lejos 
obteniendo primeros lugares 
y que en el 2015 estarán 
representando a México y a 

Nayarit en Bruselas. 
Por último, la directora general 

de SEPEN, Leticia Pérez García, 
dio a conocer que el primer lugar 
de Expo Ciencias Nayarit 2014, 
es el proyecto llamado “Alas de 
Gaviotas”, que hicieron jóvenes 
del CBTIS, mismo que tendrá 
su stand en el evento nacional 
y que podrá explicar al resto del 
mundo, junto con 20 equipos 
más que van a representar a 
Nayarit.
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El Senado de la República, Rendirá 
un Homenaje Póstumo al Nayarita, 
Luis Ernesto Miramontes Cárdenas

Mañana e l  ingreso 
del Frente Frío No. 11 
descenderá las temperaturas 
en Chihuahua, Coahuila, 
Nuevo León y Tamaulipas.

Se exhorta a la población 
a continuar atenta de los 
avisos que emiten el Servicio 
Meteorológico Nacional y 
las autoridades estatales 
y municipales.

La zona de inestabilidad 
en el Pacíf ico central 
mexicano, actualmente con 
40% de probabilidad para 
desarrollo ciclónico, se 
localiza aproximadamente 
a 385kilómetros (km) al sur-

suroeste de Cabo San Lucas, 
Baja California Sur, registra 
vientos de 35 kilómetros 
por hora (km/h), rachas de 
hasta 55 km/h y movimiento 

hacia el noreste a 16 km/
hr. El SMN lo mantiene en 
constante vigilancia, debido 
a su posible trayectoria y 
las lluvias que originará. 

Los desprendimientos 
nubosos asociados al 
sistema incrementarán 
el potencial de lluvias 
muy fuertes (de 50 a 75 
milímetros) en zonas de 
Nayarit, Jalisco y Colima, 
fuertes (de 25 a 50 mm) en 

áreas de Sinaloa, Michoacán 
y Guerrero, y lluvias menores 
a 25 mm en Baja California 
Sur, Durango, San Luis 
Potosí, Zacatecas, 

A g u a s c a l i e n t e s  y 
Guanajuato.

El ingreso de humedad 
del océano Pacífico y 
Golfo de México provocará 
lluvias menores a 25 mm 
en Querétaro, Hidalgo, 
Estado de México, Distrito 
Federal,  Morelos, Puebla, 
Oaxaca, Chiapas, Tabasco 
y Veracruz.

Pronóstico para mañana

Los desprendimientos 
nubosos de la zona de 
inestabilidad en el océano 
Pacífico, favorecerán lluvias 
intensas (de 75 a 150 
mm) en Nayarit y Jalisco, 
muy fuertes (de 50 a 75 
mm) en Baja California 
Sur, fuertes (de 25 a 50 
mm) en Sinaloa, Durango, 
Zacatecas y Guerrero, y de 
menor intensidad en Sonora, 
Aguascalientes, Colima, 

Michoacán y Guanajuato.

Un  nuevo  s i s tema 
frontal,  el  número 11 
de esta temporada, se 
extenderá sobre el norte 
de Chihuahua, Coahuila 
y Nuevo León, originará 
aumento de nublados con 
lluvias fuertes (de 25 a 
50 mm) en Tamaulipas, 
y menores a 25 mm en 
Coahuila y Nuevo León.

Se esperan lluvias muy fuertes en Nayarit 
por zona de inestabilidad en el pacifico 

Por: Alberto 
Martínez

A propuesta 
del Legislador 
por  Nayar i t , 
Manuel  Cota 
Jiménez, quien 
responde así 
a la petición 
que le hicieron 
los nayari tas 
radicados en el 
Distrito Federal, 
que dirige, Carlos Martínez Plata, 
este miércoles el Senado de la 
República, le rendirá un homenaje 
al científico mexicano nativo 
de estas tierras, a Luis Ernesto 
Miramontes Cárdenas, inventor 
de la píldora anticonceptiva y que 
adopto todo el mundo.

“Nayarit destaca por tener hombres 
de talla no solo nacional, sino 

que son hombres 
universales y 
uno de ellos es 
Luis Ernesto 
M i r a m o n t e s 
Cárdenas, que 
fue el inventor 
de la píldora 
anticonceptiva, 
que poco se 
e x p r e s a  d e 
él,  pero que 
es un hombre 
con una valía 

extraordinaria e indiscutible”, 
remarcó el Senador, Manuel Cota 
Jiménez, al dar a conocer este 
importante acto que se realizará 
en la Cámara Alta del Congreso 
de la Unión.

Destacó que fue un Grupo 
de Nayaritas Radicados en el 
Distrito Federal y de periodista 
que se sumaron, los que se han 

Marchas, bloqueos de vialidades, cierre de 
bancos y el Aeropuerto de Acapulco enmarcaron 
las protestas de este lunes por la desaparición 

de los 43 normalistas de Ayotzinapa.

Fue el inventor de la Píldora Anticonceptiva que 
adoptó todo el mundo.

organizado y le propusieron este 
homenaje póstumo en el que estará 
presente la familia de Luis Ernesto 
Miramontes Cárdenas, el evento 
se realizará en el auditorio Octavio 
Paz del Senado de la República.

El Senador, Cota Jiménez, aclara 
que no es un homenaje solo por 
ser hombre destacado, sino que 
Luis Ernesto Miramontes Cárdenas, 
realizó un estudio profundo que dejo 
buenos resultados a la humanidad, 
siendo de origen nayarita, “y con 
ello resaltar la grandeza de los 
nayaritas en el Senado de la 

República, con este homenaje”.
Por último, el también presidente 

de la Confederación Nacional 
Campesina, Senador, Manuel Cota 
Jiménez, resaltó que Nayarit, tiene 
a muchos personajes para que sus 
habitantes se sientan orgullosos y 
que son ejemplo a nivel nacional, 
resaltando que hace muy poco 
acudió a la Ciudadela donde 
recorrió las cinco bibliotecas que 
el poeta nayarita, Ali Chumacero 
entrego a México y bueno es ahí 
donde se da cuenta de la dimensión 
universal de estos hombres como 
lo hizo también Amado Nervo.
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Por el temporal de lluvias.

* Habrá apoyo de uniformes a jóvenes que clasifiquen

Gestionó Roberto Sandoval apoyos por 60 
mdp para productores de frijol: Rocha

Tepic, Nayarit.- Ante una 
importante asistencia de familias 
y asociaciones deportivas, el 
presidente municipal de Tepic, 
el doctor Polo Domínguez, 
inauguró la olimpiada 2014- 
2015 en su fase municipal.

Más de mil niños y jóvenes 
participarán en las distintas 
disciplinas como parte de este 
evento deportivo, donde serán 
descubiertos nuevos talentos 
para representar a Tepic en la 
olimpiada nacional.

Polo Domínguez destacó que 

estos eventos deportivos son 
una de las mejores herramientas 
para impulsar el desarrollo 
integral de los jóvenes.

“Quiero deci r le  a los 
deportistas que le echen muchas 
ganas, que jueguen muy bien, 
que no sólo ganen esta etapa 
municipal, que ganen la etapa 
regional y la etapa nacional. El 
municipio de Tepic estará muy 
al pendiente de su desempeño, 
pero también estará al pendiente 
de apoyarlos, estimularlos y 
alentarlos.

“ To d o s  l o s  e q u i p o s 
representativos del municipio 
que l leguen a la etapa 
nacional contarán por parte del 
Ayuntamiento con un uniforme 
completo que incluye pants, 
chamarra y maleta”, compartió.

Cabe destacar que por primera 
vez en una etapa municipal se 
abrió la convocatoria a 33 
disciplinas olímpicas y que, 
históricamente, el 80 por ciento 
de jóvenes que integran la 
delegación nayarita son de 
Tepic.

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic- El diputado 
federal y dirigente de la 
CNC en Nayarit, Juan 
Manuel Rocha Piedra, 
señaló en entrevista, que 
por el temporal de lluvias, y 
mal tiempo, el gobernador 
del estado, Roberto 
Sandoval Castañeda, 
ha estado al pendiente 
para brindarle todo el 
apoyo a los productores 
de frijol, donde a causa 
del fenómeno, se les 
notificó a los campesinos que 
por el momento, detuvieran sus 

sembradíos, para evitar con ello las 
pérdidas de las cosechas lo cual 
por tal motivo, en apoyo a ellos 

el mandatario estatal, 
gestionó 60 millones 
de pesos, los que ya 
se están entregando de 
2,000 pesos por tonelada 
de frijol.

Abundó Rocha Piedra, 
que dicho apoyo se 
está siendo entregado 
por centros de acopio 
validados por ACERCA, 
por lo que ya se tiene 
un avance de unas 23 
mil toneladas, de 30 
mil que se les va a 
entregar, y ahorita dijo, 

venimos de SAGARPA, de una 
comisión de Tuxpan, donde ahí 

De manera arbitraria e ilegal 
la dirigencia actual del SUTSEM 
está haciendo uso de sus 
facultades para comprar votos 
a favor de la planilla oficial, se 
aprovechan de sus cargos para 
convencer, doblegar  o reprimir 
a los trabajadores, denunció 
públicamente el representante 
sindical del registro civil en Tepic, 
Servando Hernández Castañeda.

Dijo que en un acto de violación 
a la democracia del sindicato, la 
dirigente actual ha indicado a 
su gente cercana que ofrezcan 
toda clase de privilegios a 
los trabajadores que aseguren 
que votarán por su reelección, 
recategorizaciones, bases para 
sus familiares, interinatos, entre 
otras cuestiones.

“La dirigencia está jugando con 
los beneficios de los trabajadores 
y se está aprovechando de la 
necesidad que muchos tienen, 
les está ofreciendo y dando 

interinatos y recategorizaciones 
para que no apoyen a la planilla 
Blanca, y al mismo tiempo, les 
está quitando el lugar a cientos 
de personas que ya tenían tiempo 
solicitando dichos conceptos de 
manera legal”, puntualizó.

“Si los trabajadores no aceptan 
el pago por su voto entonces 
la dirigencia los amenaza con 
ponerles trabas en cualquier 
proceso o tramite dentro del 
sindicato, quieren a toda costa 
condicionar el voto del trabajador; 
es una forma injusta de participar 
en las elecciones porque la 
dirigencia es juez y parte durante 
el proceso”, concluyó Hernández 
Castañeda.

Ante dicho panorama los 
trabajadores del SUTSEM han 
solicitado constantemente la 
renuncia de los integrantes del 
comité que quieren participar 
dentro de una planilla, aseguran 
que deben permitir que exista 
democracia en el sindicato.

Por primera vez se abre convocatoria 
a 33 disciplinas olímpicas

Empieza compra de 
votos en el SUTSEM
*La dirigencia ofrece bases e interinatos 

para que voten por la planilla oficial 

existe un problema un poquito 
más tardado en el trámite por la 
situación de, que los terrenos no 
tienen PROCEDE, y no pueden 
comprobar la legalidad de su predio, 
y ese es un problema que nos ha 
causado la comprobación a través 
de los productores a tiempo del 
expediente, que pide ACERCA.

“Ya que estos requisitos ahora 
conseguimos que se les pagara 
directamente al productor los 2000 
pesos por tonelada, y como se 
les deposita directamente desde 
México no se puede depositar si 
falta nada más un documento, y 
se puede hasta pensar que hay 
una mala jugada, y por eso se 
está cuidando mucho, que sea 
bien comprobable al beneficiario 
su documentación, y más sin 
embargo vamos a tener el día de 
hoy una reunión para destrabar el 
apoyo de los que ya entregaron 
toda su documentación y que 
ya comprobaron muy bien en lo 
referente a los apoyos al productor”, 

externó.
En este tema el líder de la 

CNC en el estado Rocha Piedra, 
comentó que ya se hizo un 
recorrido por Santiago, por Tuxpan 
y parte de Tecuala, donde se 
vio efectivamente que hubo un 
problema de inundación y por 
este motivo ya se tomó nota y 
ahorita venimos de SAGARPA, 
y ya hizo un recuento de daños 
donde hubo pérdidas en tomatillo, 
en chile, en Jícama, y en frijol.

Por último el entrevistado 
manifestó, que no hubo muchas 
perdidas al momento de comenzar 
a sembrar,  ya que hicimos 
nosotros un llamado a tiempo y 
por el momento no sembraran 
hasta que pasara el fenómeno 
natural que estaba pronosticado 
llegara a tierras nayaritas, por lo 
que les agradezco mucho a los 
productores que nos hayan hecho 
caso, y nada más hubo pérdidas 
menores en lo que son las tierras 
que ya estaban preparadas para 
la siembra. 
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•	 El	Consultor	Internacional,	Franklin	Martínez	Mendoza,	desarrolló	
la	conferencia:	"Neurociencia	y	Educación	en	la	Primera	Infancia".	

La Trigésima Primera Legislatura 

Tepic.- Como parte de los 
trabajos para la integración del 
Plan de Desarrollo Institucional 
2014-2017 del Poder Legislativo 
de Nayarit, ante la presencia 
de diputadas y diputados, así 
como de maestros de estancias 
infantiles,  se realizó en sala de 
Comisiones “General Esteban 
Baca Calderón” la conferencia 
"Neurociencia y Educación en la 
Primera Infancia", impartida por 
el Dr. Franklin Martínez Mendoza, 

Consultor Internacional.

Al dar  el mensaje de bienvenida, 
el Presidente del Poder Legislativo 
de Nayarit, diputado Jorge Humberto 
Segura López, expresó que la 
información de la conferencia 
es de gran utilidad para quienes 
integran la actual legislatura, ya 
que podrá ser integrada en el Plan 
de Desarrollo Institucional del 
Congreso del Estado de Nayarit.

De igual manera Segura 

López destacó que este tipo de 
conferencias orientan a la Cámara 
de Diputados para lograr consolidar 
una eficaz y completa actualización 
del marco jurídico local.

“Un tema que sin lugar a dudas 
no puede dejarse de lado, es el 
relacionado con el bienestar mental 
y físico de la niñez y la juventud 
nayarita, somos conscientes de que 
la legislación vigente en materia de 
niñez es un apartado a considerar 

Tener un empleo dignifica, tener 
un empleo da seguridad, tener un 
empleo mejora nuestra calidad de 
vida, aseveró el Gobernador de la 
Gente, Roberto Sandoval Castañeda, 
al encabezar el acto inaugural de 
la segunda planta en Tepic de la 
empresa japonesa Sumitomo Electric 
Industries —fabricante de arneses 
automotrices—, la cual emplea a 
más de 2 mil nayaritas.

“Por muchos años, nada más 
existían en Tepic dos generadores 
de empleo: la industria del azúcar 
y el Gobierno del Estado; hoy 
tenemos una oportunidad de salir 
adelante en una empresa de nivel 
mundial, Sumitomo es la primera 
industria manufacturera instalada 
en Nayarit que da empleo a más 
de 2 mil nayaritas”, comentó el jefe 
del Ejecutivo estatal.

Añadió que, pese a los ataques 
políticos que en su momento 

trataron de impedir que la empresa 
se instalara en Nayarit, hoy 2 mil 
nayaritas cuentan con un empleo 
digno y seguro, además de contar 
con prestaciones laborales, como 
Seguro Social, crédito Infonavit y 
bonos semanales de despensa, entre 
otros beneficios de los empleados 
de esta empresa japonesa, la cual 
pretende aumentar su plantilla a 4 mil 
trabajadores en la capital nayarita.

“No queremos jóvenes en la calle 
buscando empleos eventuales, 
queremos jóvenes superándose aquí, 
en un lugar digno, con capacitaciones 
gratuitas”, expresó el mandatario.

Asimismo, declaró que dicha 
empresa es punta de lanza para 
que más compañías del ramo se 
instalen en Nayarit; “hoy Sumitomo 
y el Gobierno de la Gente hacen 
alianzas para que, unidos, generemos 
esos espacios y oportunidades que 
tanto están esperando los nayaritas”.

Con la presencia del presidente 
y director ejecutivo de Sumitomo 
Electric Industries, Masayoshi Fuse 
y Keiichi Hattori, respectivamente, 
entre otros empresarios japoneses, 
el mandatario estatal destacó que 
se encuentra en negociaciones para 

la instalación de nuevas plantas en 
los municipios de Santiago Ixcuintla, 
Ixtlán del Río y Compostela.

En es te  ac to  inaugura l , 
el gobernante nayarita hizo el 
compromiso de seguir trabajando 

por generar empleo en Nayarit; 
“seguiré trabajando para traer más 
empleo, más industrias y buscar un 
mejor futuro para todos; nosotros 
vamos a trabajar para ser la mejor 
planta ensambladora de México”, 
puntualizó.

Diputados se interesan por legislar 
para proteger y garantizar los derechos 

de las niñas, niños y adolescentes 

en la Agenda Legislativa, para así 
garantizar la debida protección de 
los derechos de las niñas, niños y 
adolescentes nayaritas, imponiendo 
los mecanismos legales necesarios 
para sancionar efectivamente todo 
tipo de conductas que atenten 
contra su sano y pleno desarrollo”, 
concluyó el diputado local.

Al desarrollar la conferencia, el 
Consultor Internacional, Franklin 
Martínez Mendoza, comentó ante 
los legisladores que lo que ocurre 
con las niñas y niños en los 
primeros años de vida tiene una 
importancia fundamental tanto para 
su bienestar inmediato como para 
su futuro, “si en los primeros años 
de vida un niño recibe el mejor 
comienzo, probablemente crecerá 
sano, desarrollará capacidades 
verbales y de aprendizaje, asistirá 
a la escuela y llevará una vida 
productiva”, puntualizó.

Martínez Mendoza señaló que 

la neurociencia ha demostrado 
que dos billones de neuronas se 
crean en los primeros meses de 
vida, pero sólo con la adecuada 
estimulación cognitiva, afectiva y 
el acceso a distintas experiencias 
es posible que los niños y niñas 
logren su pleno desarrollo, razón 
de más para tener una mayor 
atención en los recién nacidos, 
remarcó.

En el marco de esta conferencia: 
"Neurociencia y Educación 
en la Primera Infancia", las 
diputadas y diputados locales de 
todos los Grupos y Fracciones 
Parlamentarias, plantearon sus 
dudas y externaron su preocupación 
e interés por buscar los mecanismos 
legales necesarios para consolidar 
propuestas enfocadas a establecer 
políticas de plataforma educativa 
que garanticen un mejor desarrollo 
intelectual y emocional de las niñas, 
niños y adolescentes nayaritas.
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ESPADAZO  MUNICIPAL
Por: MARIO LUNA
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   *****PARA MARTIN GONZALEZ COSIO, 
DIPUTADO DE LA H. XXXI LEGISLATURA 
DEL CONGRESO LOCAL DE NAYARIT, 
con el Sistema Nacional de Identificación 
Individual de Ganado (SINIIGA), muy pronto 
los ganaderos del Estado de Nayarit, estarán 
recibiendo más créditos y programas, enfocados 
a la producción de ganado. La identificación 
individual del ganado, contemplada en el 
programa SINIIGA, consiste en asignar a cada 
animal un número único, que lo acompañe a lo 
largo de su vida y que permita dar seguimiento 
a sus movimientos. El Sistema Nacional de 
Identificación Individual de Ganado (SINIIGA), 
se encargará de identificar a cada bovino, 
ovino y caprino, mediante ARETES en los 
que se muestra el número asignado al animal. 
Los objetivos son; establecer la identificación 
individual y permanente del ganado en México 
y conformar una base de datos dinámica, 
que permita orientar acciones integrales, 
que conlleven a elevar los estándares de 
competitividad de la ganadería mexicana. 
Y ser una herramienta para la planeación y 
evaluación de programas de apoyo al sector 
pecuario. Y para fortalecer: 1.- Los programas 
de control sanitario. 2.- La movilización de los 
animales. 3.- El manejo técnico de los hatos. 
4.- El mejoramiento genético. 5.- (y lo más 
importante) EL COMBATE AL ABIGEATO Y 
CONTRABANDO. 6.- La optimización de los 
procesos comerciales. 7.- La planeación y 
evaluación de los programas de apoyo en 
el sector pecuario y. 8.- La salud pública. El 
Sistema Nacional de Identificación Individual 
de Ganado (SINIIGA), es un programa que 
se marca, en las acciones del Programa 
de Estímulos a la Productividad Ganadera 
(PROGAN), puesto en marcha, por la Secretaría 
de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, 
Pesca y Alimentación (SAGARPA). El Diputado, 
por el XVIII Distrito Local Electoral (Acaponeta-
Huajicori), Martín González Cosío, comentó 
que; con el apoyo del Señor Gobernador del 
Estado, Roberto Sandoval Castañeda, se 
lograrán las metas que se han propuesto para 
los productores del campo.

   *****10 DE DICIEMBRE (de 2014) LXVI 
ANIVERSARIO, DE LA DECLARACION 
UNIVERSAL DE LOS DERECHOS HUMANOS: 
Profr. Oscar Loza Ochoa. Corrían los años 
90’s., cuando tuvimos el gusto de conocer al 
licenciado, Oscar Loza Ochoa. El Lic. Oscar 
Loza Ochoa, es Profesor de la Universidad 
Autónoma de Sinaloa (UAS) y Presidente 
de la Comisión de Defensa de los Derechos 
Humanos en Sinaloa A.C.. En ese tiempo, 
formábamos parte de la Comisión Municipal 
para la Defensa de los Derechos Humanos 
y Justicia Administrativa ONG (Organismo 
No Gubernamental), en Acaponeta Nayarit. 
El licenciado, Oscar Loza Ochoa, estuvo en 
Acaponeta Nayarit, para ofrecer una Conferencia 
sobre derechos humanos, por invitación del 
licenciado, Raúl Espinosa Sandoval (q.e.p.d.), 
Coordinador de la Comisión Municipal para la 
Defensa de los Derechos Humanos y Justicia 

Administrativa (ONG), en Acaponeta, Nayarit.
   *****“MANZANA DE LA DISCORDIA” EL 

PAGO DE EXPROPIACION DE TIERRAS, a los 
ejidatarios de Pantanal y de Aquiles Serdán, 
Nayarit. El añejo problema se remonta a más 
de 30 años de haberles expropiado, terreno 
a ambos ejidos, para la construcción del 
Aeropuerto “Amado Nervo” de Tepic, Nayarit. 
Tan sencillo resolver; es cosa de ver quienes 
eran poseedores de esas tierras y de que 
extensión, así como de las áreas de uso común. 
Recientemente los diputados integrantes de 
la H. XXXI Legislatura, del Congreso Local de 
Nayarit, formaron una Comisión para “destrabar” 
este problema, que ha sido politizado por 
algunos vivales, que quieren que les toque 
algo en la repartición, sin tener derecho. 
La Comisión de Diputados Locales, quedó 
integrada de la siguiente manera: Francisco 
Javier Monroy Ibarra del PRI; Ivideliza Reyes 
Hernández del PAN; Jaime Cervantes Rivera 
del PT; Bernardo Manuel Carbonell Ortega 
del MC; Francisco Javier Jacobo Cambero 
del PVEM y Miguel Pavel Jarero Velásquez 
del PRD. Pero al parecer, la Comisión de 
Diputados no ha logrado “sacar” adelante este 
problema, al contrario, se les está complicando. 
De acuerdo a la opinión, de algunas mujeres 
que se dicen ser parte del Ejido de Pantanal, 
hay varias personas que no tienen parcela y 
reclaman derechos del Ejido, en este caso de 
la indemnización. Campesinos que solamente 
tienen el “solar” donde viven, por que ya 
vendieron la tierra (la parcela). De acuerdo 
con la declaración de las señoras ejidatarias 
de Pantanal, los diputados a fuerzas quieren 
que se haga lo que ellos dicen y que los más 
groseros son: Ivideliza Reyes Hernández y 
Miguel Pavel Jarero Velásquez. Ojala que la 
Comisión de Diputados lleve a un feliz término 
este asunto, que no lo enreden más, por que 
de lo contrario, se verían involucrados, si se 
dieran las cosas de manera negativa. Ellos 
saben perfectamente bien, que los problemas 
se deben arreglar conforme a (la Ley) derecho 
y fundamentado en los principios de justicia.

   *****GUILLERMO CORREA, REPORTERO 
DE LA REVISTA PROCESO. En la década de 
los 8’s., nos tocó conocer también a Guillermo 
Correa, reportero de la Revista Nacional 
PROCESO. Guillermo Correa, estuvo en 
Nayarit, para conocer el problema social de 
los secuestros. En ese tiempo acompañamos 
(como guía) a Guillermo Correa a: el Ministerio 
Público del Fuero Común, adscrito en Acaponeta; 
la Dirección de Seguridad Pública Municipal 
de Acaponeta; la Parroquia de Acaponeta, 
por cierto, el que concedió la entrevista, al 
reportero de PROCESO, fue el Padre, Jesús 
Antonio Lerma Nolásco, hoy Obispo adjunto en 
Catedral, del Obispo Norberto Rivera Carrera, 
en México, D.F.

   *****LOS TRABAJADORES DE NAYARIT 
EN LA VULNERABILIDAD. Independientemente 
que los trabajadores de Nayarit, se encuentran 
bajo un trabajo mal pagado, que es injusto y de 

SIGUEN ESCONDIENDO OBSERVACIONES 
A LOS REGIDORES.- Cuál será la intención 
verdadera que se pueda para que después 
del 17 del mes pasado, sea fecha de que los 
regidores que conforman este cabildo de Tepic, 
tengan el más pleno desconocimiento de las 
observaciones cometidas por los ex funcionarios 
de la administración pasada encabezada por el 
“TORO”, sin lugar a dudas, a simple observación 
y al comentario de lo que dice la ciudadanía en 
lo general, es que este gobierno del mentado 
cambio no está cumpliendo con su compromiso 
que dijo iba a tener con el pueblo, ya que todo 
indica que al no querer dar a conocer a detalle 
las observaciones originadas por el proceso 
de entrega recepción, al grado de que hasta 
se les ha prohibido hablar sobre este tema a 
los regidores de todos los partidos y más a 
los del PAN y PRD, considerándolo como un 
secreto de estado, eso es síntoma inequívoca 
de la intención firme de ocultarlas y proteger 
a quienes las cometieron, sobre todo al ex 
alcalde, ya que sin duda quieren actuar para 
futuro, pensando que esos excesos y abusos 
del poder hoy señalados u observados, serán 
los mismos que este gobierno encabezado 
por POLO DOMÍNGUEZ cometa y así como él 
perdonará, así espera que le sean perdonados 
a él estos excesos y abusos del poder.

Se está en la etapa de las comparecencias 
ante la contralora y los regidores, ni los 
propios de las comisiones que tienen que ver 
con este asunto, las conocen, nada más falta 
que ni la propia contralora, ANA ERIKA DE 
LA PAZ CASTAÑEDA tampoco las conozca 
porque argumente que no ha tenido tiempo de 
analizarlas por tener otras prioridades de índole 
muy sentimentales con un ex diputado local, 
tema que le quita por completo el tiempo  para 
cumplir con sus responsabilidades, y es que 
en su momento la regidora ERIKA JIMÉNEZ 
ALDACO, del PRD, aseguró que ella había 
solicitado y por escrito que se le dieran a conocer 
estas observaciones desde la pasada semana, 
y que en todo momento se le fue negada, luego 
las regidoras del PAN, también concordaron 
que desconocían dichas observaciones y que 
solo sabían que había observaciones contra el 
alcalde y funcionarios, los motivos hasta este 
momento ha sido un misterio y muy hermético, 
por lo que de manera responsable dicen que 
no pueden emitir opinión alguna sobre estas 
comparecencias porque ni ellos mismos 
saben quiénes están compareciendo, pero 

para quererlos exhibir como holgazanes a los 
regidores, el director jurídico del ayuntamiento 
RAMIRO ÁVILA CASTILLO, dijo que no se 
quieren pasar de listillos, porque no lo son, y 
que pese a que no tienen el ejemplar en sus 
manos de manera individual, este se encuentra 
en la secretaria del ayuntamiento, lugar en 
donde los regidores lo pueden ir a consultar 
para conocer esas observaciones y que si no 
lo han hecho eso ya no es culpa de él ni el 
alcalde, sino de los mismos regidores que no 
se dan el tiempo  necesario para irlo a estudiar, 
por lo que propone quizás este funcionario, es 
que todos los regidores incluyendo a la síndico, 
vayan en montó y por lo menos lo conozcan y 
con eso baste para que digan que conocen las 
observaciones, sin duda alguna lo que quiere 
es que los regidores hagan del conocimiento 
de esta serie de observaciones vía ósmosis y 
para ello que solo se lo pongan en sus cabezas.

NAYARIT SEDE DE LA EXPOCIENCIA 
NACIONAL 2014.- Será a partir del 17 al 19 
de este mes, cuando el Auditorio de la Gente 
sea el espacio del evento anual de la Red 
Nacional de Actividades Juveniles en Ciencia 
y Tecnología, en donde estarán participando 
aproximadamente 2 mil estudiantes y maestros, 
con 470 proyectos nacionales y 35 proyectos 
más de 12 países que ya han confirmado su 
asistencia y participación, como son Perú, 
Italia, Argentina, Turquía, Rusia, Ecuador, 
Egipto, Inglaterra, Chile, Colombia, Paraguay y 
Brasil, en este evento estará presente el primer 
astronauta mexicano JOSÉ HERNÁNDEZ, 
este evento es reconocido por el Movimiento 
Internacional para el Recreo Científico y Técnico 
( MILSET), el cual se realiza con la finalidad 
de promover la participación de proyectos 
científicos y técnicos de investigación, innovación 
y divulgación entre los jóvenes, este evento 
se podrá desarrollar en la entidad, gracias las 
gestiones insistentes del gobernador ROBERTO 
SANDOVAL CASTAÑEDA, así lo dio a conocer 
la titular de los Servicios de Educación Pública 
en el Estado de Nayarit (SEPEN), la contadora 
LETICIA PÉREZ GARCÍA.

ESPADAZO.- Se lo lleva una vez más 
el diputado del Partido del Trabajo, JAIME 
CERVANTES RIVERA, a quien ni sus propios 
correligionarios de partido le tienen confianza, 
sino al contrario le tienen amplia y total 
desconfianza por traidor, vividor y mercenario 
de la política.

arrusel Político
Por: Pedro Hernández Partida

C

explotación laboral, no tienen ningún apoyo de 
parte de la Secretaría del Trabajo y Previsión 
Social (STPS). La Delegación Nayarit, de 
la Secretaría del Trabajo y Previsión Social 
(STPS), a cargo de Carlos Rubén López 
Bueno, no promueve los derechos de los 
trabajadores en el Estado, ni el salario digno, 
mucho menos el trabajo decente. Por su parte, 
la (desaparecida), Secretaría del Trabajo en 
Nayarit (SETRA), fue convertida por su titular, 
Federico Gutiérrez Villalobos, en comparsa 

de los empleadores (patrones). Son tantas 
las injusticias que sufren los trabajadores, 
en manos de los malos patrones, que son 
obligados a realizar jornadas nocturnas de 
trabajo hasta de 12 horas, es decir, jornadas 
pagadas, como si fuera de ocho horas. Por 
otra parte, les cobran la cuota del Instituto 
Mexicano del Seguro Social (IMSS) sin tener 
alta en el mismo. Según informes; muchos 
trabajadores tienen que drogarse para poder 
resistir lo pesado de la jornada laboral.
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ecualaT
Trabajadores y maquinaria del 

Ingenio “El Filo” municipio de Tecuala
Por Ignacio Sánchez 

Betancourt 

En 1921, la hacienda "Cía. 
Agrícola de Quimichis" , instala 
un trapiche en El Filo. Para 
producir azúcar y alcohol 
que fueron el producto de 
las grandes extensiones de 
cañaverales de sus latifundios, 
fue tanta la demanda que 
la mayoría de los pueblos y 
comunidades de Tecuala y de 
Acaponeta surtían de caña a 
la pequeña fábrica, el gerente 
de la Hacienda Moray Lindsay 
Aplegare Hutchinson, en 1927, 
adquiere maquinaria moderna 
dejando atrás la vieja caldera 
que funcionaba con leña y 
gabazo de caña, ahora el 
ingenio movía sus engranes 
con combustible diesel, con el 
reparto agrario la hacienda es 
afectada y pasa el ingenio en 
calidad de arrendamiento al 
Sr. Pedro Ahumada Jiménez, 
posteriormente es relevado por 
el Sr. Manuel Ochoa Vizcaíno, 
y en el año 1937, es adquirida 
por Don Cristóbal Álvarez, que 
invierte 2 millones de pesos 
en la reconstrucción de la 
factoría, se instala maquinaria 
de Estados Unidos y Cuba y 

se espera una molienda de 
700 toneladas en la zafra, Don 
Cristóbal era de origen español 
originario de Michoacán y 
posee otra ingenio llamado 
"Los Reyes". 

El ingenio El Filo, era el 
mejor del estado con una 
capacidad de moler 1200 
toneladas por encima de los 
ingenios de Puga y Bellavista; 
el 8 de Septiembre de 1947, 
se solicita el embargo del 
ingenio propiedad ahora de 
las Señoritas María Josefina 
y Carmen Álvarez, hijas del 
finado Don Cristóbal Álvarez, 
posteriormente se anuncia el 
embargo precautorio por 64 mil 
pesos. El 23 de Septiembre 
de ese mismo año, en la 
Plazuela Municipal se reúnen 
alrededor de 1600 personas 
entre trabajadores del ingenio, 
campesinos productores de 
caña y sus familias que se 
beneficiaban indirectamente 
de dicha planta, que al darse 
a conocer el cierre de la 
empresa más importante que 
se tiene en la historia de 
Tecuala; el presidente Municipal 
Santos Ramos Contreras 
desde su oficina escucha 

a la multitud sus reclamos 
lanzando mazorcas de maíz 
al edificio del Ayuntamiento 
en protesta.

L o s  m a n i f e s t a n t e s 
reclamaban al Alcalde, la 
falta de apoyo y voluntad 
del Gobierno para ayudar al 
a empresa a solventar sus 
adeudos, el ingenio era un 
generador de empleos muy 
importante en la economía del 
norte del Estado, y denunciaban 
que obedecían los intereses 
de el Gobernador en turno 
Gilberto Flores Muñoz, quien 
acaparaba la producción de 
maíz en Nayarit, el cierre 
obedecía por el interés de 
obligar a los productores 
de caña a cultivar el maíz, 
en Acaponeta y Tecuala. En 
respuesta en 1949, en el ocaso 
del ingenio, el Gobierno Federal 
comisiona al Ingeniero Jorge 
Acosta y a un Licenciado en 
economía de apellido Cuadra, 
con el objetivo de rescatar 
dicha factoría que ya había 
sido en partes saqueada por los 
pobladores. La falta de apoyo 
real, desilusiona al Ingeniero 
Acosta, que ante tal situación 
de fracasar en su cometido, 

se suicida colgándose en una 
viga del techo del ingenio, 
esa fue la versión oficial, pero 
cuentan los trabajadores que 
el Ingeniero fue asesinado 
y lo hicieron pasar como un 
suicidio para que la industria 
no se recuperara. La industria 
es rematada como fierro viejo 
y vendida al acaudalado 
industrial Carlos Corona 
originario de la Ciudad de 
México, el remate es reclamado 
por el Banco Nacional de 
México, fue de la cantidad 
de 700 mil pesos, termina así 
con la industria más grande 
instalada en el Municipio de 
Tecuala, no hubo voluntad 
de parte del Gobierno Estatal 
ni Federal de rescatar una 
empresa que generaba cientos 
de empleos en el Norte de 
Nayarit. 

Los empleados en los 3 turnos 
acarreadores y cortadores de 
caña en el ocaso de la fábrica 
, los que se recuerdan son: 
Antonino Sánchez, que se 
desempeño como caporal y 
administrador; Juan Reyes, 
Luis Lerma, inspectores 
de campo; Arnulfo Sillas 
Jaramillo y Roberto Álvarez, 
encargados del alambique 
mielero; J. Othón Robles E. 
y Antonio Medina, pagadores; 
Antonio y Feliciano Franco, 
Lucio Sandoval y Salvador 
Medina, encargados del taller 
mecánico; Guillermo Huerta, 
encargado de la bascula; J. 
Luis Godínez Orozco, chófer 

encargado de trasportar azúcar 
y panocha a los centros 
comerciales de Acaponeta y 
otros Municipios; Encarnación 
Palomares, representante de 
los trabajadores Sindicalizados; 
Luis Rosales, Motorista; Toribio 
Pineda, Julián Tinajero y 
Juan Domínguez auxiliares 
motoristas; Fidencio Robles, 
tomador de Tiempo; Pedro 
Romero y Liborio Robles, 
encargados del mantenimiento 
de la bomba que surtía de 
agua a las instalaciones; 
Alfredo Medina, mecánico 
tornero; Alberto Lomelí, triplero; 
Cipriano Soltero, Hilario Villela 
y Alejandro Navarro, tenían a 
su cargo la grúa; Juan Herrera, 
cosía los costales; Ignacio 
Sánchez Carrillo, jefe de 
albañiles; los hermanos Felipe 
y Jesús Contreras, fogoneros; 
en igual forma Severiano 
Herrera; Felipe Navarro era 
el químico alcoholero; José 
Vázquez; "el trancazo" Trujillo, 
almacenistas; Luis Rivas 
Osuna, cajero y el último  
gerente el joven Luis Álvarez, 
hijo de Sr. Cristóbal Álvarez. 

Foto Archivo: Ignacio 
Sánchez Betancourt, Cortesía: 
de Alberto Parra Grave, 
Propietario de la gráfica, puede 
reproducirse mencionando las 
fuentes de origen. Artículo 
tomado del Libro próximo 
a publicarse "EL CENTRO 
HISTÓRICO DE TECUALA"; 
autor:  Ignacio Sánchez 
Betancourt.
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“Layín” embellece playa Las Islitas

En medio del melodioso ruido de las olas del mar de Aticama, dentro del 
marco del Festival “Amado Nervo”, “Layín” conmemora el “Día Nacional del 

Libro” dedicado al escritor, “José Revueltas”

San Blas se envuelve de cultura

    DIRECTOR SAN BLAS• Antonio Lora                                                                          Martes 11 de Novembre de 2014 • www.genteypoder.com • No. 1585

San Blas, Nayarit.-“El Amigo 
Layín”, se reunió con todos los 
ramaderos tanto de la primera 
como de la segunda sección, de 
la paradisiaca playa “Las Islitas”, 
“tesoro natural” de San Blas y de 
los nayaritas, para darles a conocer 
una gran noticia que provocó 
el entusiasmo y alegría de los 
presentes: ¡“Las Islitas”,  tendrá en 
toda su longitud, desde el arco de 
la entrada, un camino adoquinado 
con modernas bancas y luminarias, 
para confort y seguridad de los 
turistas!.

Como resultado de las intensas 
gestiones que ha hecho en la 
ciudad de México, “El Amigo Layín”, 
consiguió que dentro del presupuesto 
del 2015 se etiquetara un recurso por 
arriba de los 26 millones de pesos 
para esta gran obra que eleva aún 
más el atractivo turístico de lugar.

Y continuando con las gratas 

noticias, “El Amigo Layín”, sorprendió 
aún más a los ramaderos: ¡Sin que 
se pierda la autenticidad rústica que 
por sus ramadas distingue a Las 
Islitas, se renovarán las cocinas y 
los baños para ofrecer un mejor 
servicio a los turistas!.

Es un proyecto de baños y 
cocinas ecológicas, que parte de 
la preocupación del alcalde por el 
cuidado del medio ambiente, que 

embellecerá aún más esta bendita 
playa “tocada por Dios”, admirada, 
e intensamente disfrutada por 
quien la visita, sobre todo por los 
niños, quienes gracias a la buena 
disposición de su amigo “Layín”, 
ahora, estarán más cuidados para 
tranquilidad de sus padres, porque 
habrá un salvavidas más; serán dos 
salvavidas los que vigilen la playa 
para prevenir cualquier situación 
inesperada; las dos secciones 

estarán atendidas.
“Layín” contempló que para el 

2015, Las Islitas,  cuente con una 
caja de agua para que no exista 
nunca problema alguno por que falte 
este vital líquido tan indispensable 
para ofrecer higiene y cuidar la 
salud de los turistas.

El alcalde de San Blas, “El 
Amigo Layín”, acompañado de la 
Directora de Turismo, la ex Senadora 
de la República, Rita Esquivel y 

S a n  B l a s ,  N a y a r i t . 
10-Noviembre-2014.- “El Amigo 
Layín”, invita al público en general 
al Centro Cultural de la comunidad 
de Aticama a conmemorar el “Día 
Nacional del Libro”, con un evento 
dedicado al escritor, “José Revueltas”.

Extiende una invitación especial 
a personal de bibliotecas de todo el 
estado, y a todo aquél amante de la 
cultura; la cita es este miércoles 12 
de Noviembre a las 6 de la tarde.

Esteban Barrera, encargado de 
la organización de este evento que 
se desarrollará dentro del marco del 
Festival Internacional “Amado Nervo” 
que auspician CONACULTA y  el 

CECAN, con el irrestricto respaldo 
del alcalde municipal de San Blas, 
quien desde el inicio de su gestión 
se dispuso a buscar atraer todos los 
eventos culturales que tengan lugar en 
el estado, y a rescatar el área cultural 
del municipio con muchos proyectos 
y actividades para los sanblasenses 
y el turismo que lo visita, mencionó 
que el “Día Nacional del Libro” se 
conmemora con la representación 
del cuento, “El sino del Escorpión”.

Relató un poco del tema que trata 
este cuento escrito por el gran escritor 
homenajeado, “José Revueltas”.

 “Ninguna fatalidad pesa sobre los 
escorpiones aparte de la fatalidad 
de que todo mundo los considere 
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*Le inyectará muchos millones de pesos en diversas obras; en su inmensa longitud se construirá 
un camino adoquinado dotado de modernas luminarias e inigualables bancas para confort y 

seguridad de los turistas, y se construirán de manera uniforme en cada una de las ramadas, baños 
y cocinas ecológicas

el Secretario de Obras Públicas, 
Antonio Rodríguez Montes, ambos 
funcionarios del gobierno municipal 
comprometidos con el pueblo,  fue 
recibido por Marilú Aguilera, líder 
de los ramaderos, quien a nombre 
de todos, les agradeció la atención, 
apoyo y respaldo que a sus negocios 
y a la playa han brindado.

Marilú resaltó el que a la llegada 
de la presente administración, 
inmediatamente se avocaron a 
la limpieza de la playa, y a su 
mantenimiento constante, con una 
oportuna recolección de basura.

Felicitó y reconoció al alcalde, 
porque en tan corto tiempo ha logrado 
tantas cosas, mencionó que poco 
a poco han estado recibiendo más 
turismo, y con la construcción del 
camino adoquinado, la renovación 
de baños y cocinas, la construcción 
de la Caja de Agua, y otras gestiones 
que “Layín” les prometió, aumentará 
aún más para beneficio económico 
de las familias de San Blas.

Otro detalle muy importante 
para todos los ramaderos que 
la líder agradeció al alcalde, fue 
que envié una patrulla que realice 
rondines constantes día y noche, 
para tranquilidad y seguridad de 
los visitantes y protección en las 
noches de los negocios.

como tales, de modo que se ven en 
la necesidad de vivir bajo las piedras 
húmedas y entre las hendiduras de 
los edificios, en los rincones sin luz, 
una vida enormemente secreta y 
nostálgica después de haber devorado 
dulce y lentamente a su madre. Ahí 
están los escorpiones, sin saber 
nada de sí mismos, mientras otros 
animales cuando menos tienen una 
vaga referencia de su propio ser; pero 

los escorpiones no. En su tremendo 
mundo de sombras únicamente les 
está permitido mirar a sus semejantes, 
a nadie más. Y aun la enternecedora 
circunstancia de haber devorado a su 
madre les impide obtener la información 
que hubiese podido proporcionarles, 
respecto al mundo, alguien de mayor 
experiencia que ellos.

Al escorpión sus semejantes lo 

trastornan y lo hacen sufrir de un 
modo indecible porque, sobre todo, 
no sabe si sus semejantes son 
diferentes a él o en absoluto, no se 
le asemejan en nada, como suele 
ocurrir. Trata entonces de verse de 
algún modo y comprende que ninguna 
mejor forma de verse que la de ser 
nombrado. Pues él ignora cómo se 
llama y también que no puede ser 
visto por nadie”.
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Ixtlán del Río

Por Jorge Mendivil “Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- En 
atención a la solicitud hecha por 
varios reprobados por la catedrática 
Rosa Ramírez, que piden se haga 
un programa de revisión a sus 
exámenes, ya que tienen la impresión 
que no fueron bien calificados, 
por haber entregado los trabajos 
requeridos en tiempo y forma, los 
quejosos no buscan polémicas, 
sólo pretenden pasar la materia. 

Cabe señalar que los alumnos 
durante breve periodo entregaron 
diversos trabajos solicitados por la 
maestra que imparte la cátedra de 
informática, pero repito, sienten que 
por diversas razones la Maestra 
Rosa no tomó en cuenta sus trabajos 
en la búsqueda de ampliar su 
calificación, un detalle nada humano 
que les impide seguir avente con 
sus estudios universitarios.

Sienten los alumnos reprobados, 
catorce para ser exactos, que no 
se le dio la  atención requerida por 
parte de esta maestra, quien les 
cierra todas las puertas, quizás le 
gusta incrementar el porcentaje 
de reprobados en la máxima casa 
de estudios en este municipio, lo 
que alerta a los padres de familia 
de escasos recursos económicos 
no pueden meterlos a otro plantel 
educativo.

 
Comentan los inconformes 

que el aprovechamiento en esta 
asignatura es muy baja y quizás los 
que aprobaron esta materia estén 
marcados por la normatividad del 
dedo, la mayoría de los alumnos 
reprobados han ido a parar a 
las instalaciones de una prepa 
particular, ante esta disyuntiva los 
representantes de los reprobados 
buscan las instancias adecuada 
para evitar el éxodo escolar. 

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- En los 
tiempos actuales se requiere que se 
ofrezca un buen servicio y atención 
a la ciudadanía en las oficinas del 
Registro Civil, para que los dictámenes 
sean favorables al usuario o usuaria, 
hay que reconocer que la labor 
realizada por el auxiliar del registro 
Cesar Emmanuel Rosas González, es 
magnífica, en beneficio de aquellos 
que menos tienen.

Cabe señalar que en el Registro 

Civil de este municipio los empleados 
asignados en esta área hacen bien 
su trabajo, pero a la gente le gusta la 
actitud de servicio de César Emmanuel 
Rosas González, quien estudia la 
carrera de leyes en la UAN, campus 
Ixtlán del Río, en su quinto semestre 
y dicen que tiene buena capacidad 
para propiciar un buen servicio a la 
comunidad.

Y es que en las relaciones sociales 
requieren con suma frecuencia 
acreditar de forma correcta las 
condiciones de capacidad en el 

entorno que puedan citarse como 
antecedentes del Registro Civil, y 
como dato censal vemos que César 
tiene como obligación el servicio a los 
demás como parte de su expansión 
personal en este municipio sureño 
donde reside.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Ejidatarios 
de este municipio encabezados por 
su dinámico presidente el ingeniero 
J. Santos González Sánchez, 
gestionan la rehabilitación total de 
las bodegas ejidales y convertirlas 
en importante centro de acopio, 
para mejorar el producto y que 
este se vende a mejor precio en el 
mercado nacional, lo que vendrá 
a mejorar el estatus de la familia 
campesina.

Gestionan rehabilitación de bodegas 
ejidales y convertirlas en centro de acopio

Reconocen labor de César 
Emmanuel “El Muñeco” Rosas

La catedrática Rosa Ramírez, 
ostenta el record de reprobados 

en la Preparatoria “6”

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- En 
corta entrevista con el ex 
directivo sindical local Feliciano 
Palacios Pinedo, comentó que 
los mecanismos de aceptación 
para ocupar una base sindical 
han cambiado en la actualidad, 
con la finalidad de evitar una 
sobre población de trabajadores 
con saturación de puestos, 
además el avance escalafonario, 
se respeta el perfil de estudios, 
no se hace los cambios por 
antigüedad o recomendación.

Para la estructuración 
de puestos se exige una 
profesionalización a los que 

aspiran y a los que ya están 
dentro del organigrama laboral, 
hoy en día se someten a 
acreditación para que puedan 
desempeñar  una  l abo r 
administrativa de manera 
correcta y evitar el desgaste 

sindical, los agremiados deben 
de mostrar vocación al servicio 
público, la mejor forma de 
demostrarlo es que muestren  
sus aptitudes de manera correcta 
y positiva.

Feliciano Palacios, aseveró 
que reconoce la positiva labor 
de la señora Águeda Galicia, 
la Doña nos enseñó que la 
mejor forma de cuidar a los 
trabajadores es respetando sus 
capacidades de trabajo, pero 
sobre todo se respete la esencia 
del Burócrata que es trabajar 
para la sociedad misma, con un 
trabajo digno, por ello merece 
nuestro respeto, culmino la 
charla Chano Palacios.

Con la señora Agueda hay la oportunidad 
de crecimiento: Feliciano  Palacios
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El  Ingen iero  J .  Santos 
González Sánchez, comenta 
que ya se realizaron los primeros 
acercamientos de manera formal 
con el licenciado Manuel Cota 
Vélez, subdirector de Sagarpa, con 
la intención de caminar de la mano 
con los ejidatarios y dar pronta 

respuestas a sus necesidades 
con hechos y resultados positivos, 
con la voluntad de servir a nuestra 
gente.

Vale la pena destacar, comentó J 
Santos González, que está contento 
por el positivo apoyo otorgado por 
el licenciado Manuel Humberto 

Cota Vélez, quien debidamente 
canalizó esta necesidad al área 
competente para una expedita 
respuesta, ya que este proyecto 
de gran desarrollo agropecuario 
y social, conlleva situaciones  
relativas a mejorar la situación 
del productor.
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Ya vienen las campañas políticas y nos volverán a buscar 
y es entonces que les vamos a rechazar: Comunicadores

Por: Herminio 
Meza.

TUXPAN.- tanto los 
productores del campo 
como los ganaderos ya 
no queremos más circo, 
queremos verdaderos 
apoyos de nuestros 
gobernantes, ya estamos 
hartos de que esto, de 
que aquello y cuando más 
necesitamos de nuestros 
gobernantes de todos los 
niveles siempre estamos 
desamparados y a merced 
de los desastres naturales. 

Ahora con la creciente si esta 
no se hubiera desviado rumbo a 
la localidad de Coamiles, sabrá 
Dios como nos habría ido a los 
habitantes de la cabecera municipal 
de Tuxpan, el agua que bajó del 
estado de Durango fue un verdadero 
peligro para los habitantes de 
Tuxpan y jamás supimos de una 
autoridad o gobierno que nos 
alertara por medio de la radio o de 
los tocadiscos de que corríamos 
peligro. 

Por ese descuido o falta de 
interés de nuestros gobernantes 
de todos los niveles de gobierno, 

Por: Julieta Villanueva. 

Fue ahora en las campañas 
para elegir a los alcaldes, 
diputados locales y regidores, 
cuando el señor Marcos Madai 
nos buscó para que algunos 
de los periodistas de la zona 
norte del estado apoyáramos a 
algunos de los candidatos del 
tricolor y por ello se nos prometió 
el cielo y hasta las estrellas, 

Menos circo y más apoyos: Productores del campo se fueron al traste las siembras de 
Jitomate, Chile verde y tomatillo de 
hoja en gran parte de la localidad 
de Coamiles, donde también 
perecieron algunos semovientes 
tales como vacas y caballos 
que no pudieron ser rescatados 
de la corriente del San Pedro y 
eso-es-para quienes cultivamos 
la tierra una enorme pérdida de 
la cual no nos vamos a reponer 
fácilmente, comentan en su mayoría 
productores del campo, quienes 
están algo molestos con sus 
gobernantes, de quienes esperan 
menos circo y más apoyos de 
todas las índoles. 

herminiomezagonzalez1963@
hotmail.com

pero no importa, ya falta poco 
para que inicien las campañas 
federales y será cuando nos 
vuelvan a buscar cuando los 
rechacemos al igual que sus 
falsas promesas y hasta es 
muy posible que les daremos 

las contras. 

Si es cierto que ellos están 
ahorita en el poder, pero este 
es por tres o seis años y estos 
se pasan rapidito pero no las 
mentiras y las traiciones que no 

se olvidan ni se perdonan, que 
quede bien claro para los que 
fueron operadores políticos y en 
especial para el señor Marcos 
Madai quien será quien sufra 
las consecuencias por estarse 
prestando a lo que la mayoría 

de comunicadores llamamos 
traición. 

Cualquier aclaración o 
colaboración, favor de dirigirse 
a mi correo electrónico: 
julitapretty94@gmail.com
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DEPARTAMENTO DE CONCURSOS Y PRECIOS UNITARIOS

GOBIERNO DEL ESTADO DE NAYARIT
SECRETARÍA DE OBRAS PÚBLICAS DEL ESTADO

LICITACION PUBLICA NACIONAL
RESUMEN DE CONVOCATORIA 030

De conformidad con la Ley de Obras Públicas y Servicios Relacionados con las Mismas, se invita a los 
interesados a participar en la Convocatoria No. 030-2014; referente a la Licitación Pública Nacional número 
918004999-030-14, misma que contiene las bases de participación, y que se encuentran disponibles para 
consulta en Internet: http://compranet.gob.mx y http://www.sopnay.gob.mx, o bien, en calle Eucalipto número 
70, colonia Burócrata Federal, código postal 63170, tel. (311) 129-68-00 ext. 6837 y 6839; fax: (311) 213-96-53, 
en Tepic, Nayarit, de lunes a viernes; de 9:00 a 14:00 horas, en días hábiles. 

TEPIC, NAYARIT, A 11 DE NOVIEMBRE DE 2014

ING. JUAN IGNACIO ÁVILA RUIZ

SECRETARIO DE OBRAS PÚBLICAS 
RÚBRICA

Volumen de licitación

Fecha de publicación en compraNET

Junta de aclaraciones

Visita al lugar de los trabajos

Descripción de la licitación No. 918004999-
030-14

Construcción de comedores (51), en diversas 
localidades, en el Estado de Nayarit.

Los detalles se determinan en la propia convocatoria

11/11/2014

18/11/2014, 14:00 horas

14/11/2014, 09:00 horas

Presentación y apertura de proposiciones 25/11/2014, 11:00 horas
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DEPARTAMENTO DE CONCURSOS Y PRECIOS UNITARIOS

GOBIERNO DEL ESTADO DE NAYARIT
SECRETARÍA DE OBRAS PÚBLICAS DEL ESTADO

LICITACION PUBLICA NACIONAL
RESUMEN DE CONVOCATORIA 031

De conformidad con la Ley de Obras Públicas y Servicios Relacionados con las Mismas, se invita a los 
interesados a participar en la Convocatoria No. 031-2014; referente a la Licitación Pública Nacional número 
918004999-031-14, misma que contiene las bases de participación, y que se encuentran disponibles para 
consulta en Internet: http://compranet.gob.mx y http://www.sopnay.gob.mx, o bien, en calle Eucalipto número 
70, colonia Burócrata Federal, código postal 63170, tel. (311) 129-68-00 ext. 6837 y 6839; fax: (311) 213-96-53, 
en Tepic, Nayarit, de lunes a viernes; de 9:00 a 14:00 horas, en días hábiles. 

TEPIC, NAYARIT, A 11 DE NOVIEMBRE DE 2014

ING. JUAN IGNACIO ÁVILA RUIZ

SECRETARIO DE OBRAS PÚBLICAS 
RÚBRICA

Volumen de licitación

Fecha de publicación en compraNET

Junta de aclaraciones

Visita al lugar de los trabajos

Descripción de la licitación No. 918004999-
031-14

Readecuación de calle construcción de calle con concreto 
hidraúlico, con obras inducidas de guarniciones, banquetas, rampas, 
señalización y arbolización de la calle Josefa Ortiz de Dominguez, 
en Tepic, Nayarit.

Los detalles se determinan en la propia convocatoria

11/11/2014

18/11/2014, 14:00 horas

14/11/2014, 09:00 horas

Presentación y apertura de proposiciones 25/11/2014, 12:30 horas
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Se lleva a cabo en Acaponeta integración 
del Plan Municipal de Desarrollo

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

ACAPONETA.- Con una asistencia 
muy por arriba de lo esperado, se llevó 
a cabo el pasado lunes en la Casa de la 
Cultura el Foro para la Integración del 
Plan Municipal de Desarrollo, el cual 
recogió directamente de los ciudadanos 
y organizaciones las propuestas, ideas 
y proyectos que habrán de determinar 
cuáles son los retos que tiene el municipio 
de Acaponeta y poder, en consecuencia 
complementar la agenda 
municipal y diseñar y 
fortalecer los programas 
que serán el detonante del 
desarrollo municipal.

Con la presencia de más 
de 200 líderes de opinión, 
cabezas de organizaciones, 
directores de escuelas, 
promotores culturales, 
agricultores, médicos, 
jóvenes, profesionistas y 
especialistas en diversos 
temas se integraron cinco 
mesas de trabajo, una por 
cada eje propuesto por el Ayuntamiento 
que preside el Sr. Malaquías Aguiar 
Flores, mismos que fueron: “Acaponeta 
con salud y bienestar”, coordinada por 
el Prof. Eutiminio Rojas Juárez, Director 
del Deporte; “Acaponeta con servicios 
de calidad”, que llevó de moderador al 
Prof. Francisco Javier de Dios Ortega; 
“Acaponeta con prosperidad”, que moderó 
el Ing. Marcial Lizárraga Mora, Director 
de Desarrollo Rural; “Acaponeta con 
valor y valores”, a cuyo frente estuvo 
el Lic. José Ricardo Morales y Sánchez 
Hidalgo, Director de Comunicación 
Social y finalmente, “Gobierno cercano 
y moderno”, a cuyo cargo estuvo el 
Lic. Samuel Sillas López, Director de 
Desarrollo Social, mesas que recogieron 
innumerables propuestas, sugerencias, 
comentarios y proyectos concretos que 
en su momento el Comité de Planeación 
deberá analizar, seleccionar e insertar 
en el Plan Municipal de Desarrollo.

Este importante acto de gobierno 
comenzó a las 10:00 horas con el registro 

de asistentes, que pronto llenaron el 
salón donde se haría un primer momento 
protocolario. Posteriormente arribó el 
mandatario municipal Malaquías Aguiar, 
quien antes de dar la bienvenida a los 
muchos asistentes, cedió la palabra 
al Director de Planeación y Desarrollo 
Municipal, Ing. Josué Salvador Sánchez 
Rodríguez, quien dijo: “El mero intento 
por gobernar sin el ejercicio elemental 
de considerar los anhelos y necesidades 
de los ciudadanos, atendiendo sus 

demandas y concursando con ellos en 
los proyectos; deteriora el quehacer 
de gobierno e inhibe la participación 
ciudadana”.

Continuó: “Al alentar la participación 
ciudadana se privilegia la democracia 
y se nutre la vida de la sociedad. Sin 
embargo, el logro más importante en este 
ejercicio es sin lugar a dudas 
que juntos podemos trabajar 
por un gobierno que satisfaga 
a los Acaponetenses”.

Su mensaje además tocó 
el punto de la correlación 
estrecha entre gobernar y 
planear, expresando que 
Gobernar es dar rumbo, sentido 
de conducción y logro de 
metas a una sociedad que se 
mueve en entornos complejos 
y cambiantes; planear es 
conectar decisiones, acciones 
y recursos para dar concreción 
efectiva a la tarea de gobierno.

 Al hacer uso de la palabra 

para inaugurar el foro, el primer edil, 
Malaquías Aguiar agradeció a los 
asistentes que se hubieran tomado 
la molestia de construir proyectos, 
traer ideas o sugerencias, en 
el marco de un foro incluyente, 
propositivo y real, sin precedentes 
en el municipio, dando por 
inaugurado el encuentro, lo que 
dio pie a que los organizadores 
movilizaran a los interesados 
a sus respect ivas mesas 

donde expresaron 
l i b r e m e n t e  l o s 
p r i n c i p a l e s 
indicadores de un 
Acaponeta que busca 
con afán la senda del progreso 
a través de una planeación 
adecuada.

Después de casi tres horas 
de reunión en las mesas que 
eligieron un vocero de las 
mismas, se estableció un 
recuento de proyectos para 
llevarlas a una plenaria final, 

donde a la vista de todos se 
vertieron los principales conceptos e ideas 
de cada mesa, clausurando finalmente 
el propio Director de Coplademun, quien 
al cierre expresó: “Este documento, 
el Plan Municipal de Desarrollo, será 
sin duda un instrumento colectivo de 
trabajo. Con él podremos evaluarnos 
instituciones y sociedad. Hoy como 

nunca, la tarea del gobierno municipal 
de Acaponeta es también una tarea de 
las y los ciudadanos que como Ustedes 
muestran preocupación por el entorno 
local y regional, y que pudiendo quedarse 
en sus casas o atender a las labores 
cotidianas, se dieron tiempo de participar, 
proponer y hacer valer su derecho de 
voz, como cuando ejercieron su derecho 
de voto”.

Ahora habrá que esperar a que lleguen 
más proyectos o ideas a los diferentes 
espacios que en la convocatoria marcaron 
los responsables: una ventanilla en la 
presidencia municipal, la página de 
Facebook del XL Ayuntamiento, el correo 
electrónico xl.ayuntamientoacaponeta@
gmail.com o la propia página web oficial 
del municipio.
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Reunión del Comité de Planeación para formar el 
Consejo de Planeación de Desarrollo Social municipal 

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

TECUALA.- Este lunes 10 de 
noviembre de 2014, a las 13:00 
horas, en la Sala de Cabildo de 
Palacio de Gobierno de Tecuala, 
se desarrolló la sesión solemne 
de Cabildo, para la constitución 
del CONSEJO DE PLANEACIÓN 
DEL DESARROLLO SOCIAL 
MUNICIPAL, con la presencia 
del total de los integrantes del 
XXVI Ayuntamiento de Tecuala, 
presidido por Lucio Santana 
Zúñiga.

En el presídium estaban junto 
a Lucio Santana Zúñiga; la 
síndica Shely Benítez García; 
Armando Castañeda Hernández, 
representante del Gobernador 
de Nayarit, Roberto Sandoval 
Castañeda; Armando Martínez 
Hernández, representante del 
Secretario de Planeación del 

Desarrollo del Gobierno del 
Estado, Armando García Jiménez; 
y Sandra Partida de Santana, 
esposa del Presidente Municipal 
de Tecuala.

En el acto se hizo entrega de los 
nombramientos a los integrantes de 
los subcomités de Planeación de 
Tecuala y el Presidente Municipal 
de Tecuala, Lucio Santana Zúñiga, 
les tomó la protesta de ley 
protocolaria, para que cuiden los 
ordenamientos de los fondos y 
programas de corresponsabilidad 
para el desarrollo económico y 

social, que celebran los gobiernos 
del Estado y el Municipal.

José Francisco López Melin, 
Director de Coplademun de Tecuala, 
explicó que la estructuración de 
COPLADEMUN se compone 
por los subcomités sectoriales y 
especiales, en estrecha relación 

con los integrantes del XXXVI 
Ayuntamiento de Tecuala, y 
la población en general, con 
el propósito de vincular las 
relaciones entre los tres órdenes 
de gobierno y la ciudadanía, con la 
responsabilidad de establecer un 
conjunto de estrategias, diseñadas 
específicamente para satisfacer 
las prioridades que demanda la 
sociedad y para la elaboración 
del PLAN DE DESARROLLO 
MUNICIPAL 2014-2017, con 
los diagnósticos actualizados y 
líneas de acción para mejorar 
las condiciones del Municipio 
de Tecuala. 

Lucio Santana Zúñiga, al 
agradecer la disponibilidad a los 
concejales la participación les 
reconoció que son Tecualenses 
comprometidos con el pueblo, 
para beneficiar al Municipio de 
Tecuala, los convocó a opinar 
y a exponer sus inquietudes, 
en favor de toda la ciudadanía 

de Tecuala, para contribuir al 
PLAN DE DESARROLLO DE 
TECUALA, como un equipo que 
así los necesita Tecuala, enfatizó. 

Agradeció a los representantes 
del  Gobierno del  Estado, 
refrendándoles su amistad.

Armando Castañeda Hernández, 
al clausurar la sesión de cabildo 
solemne, daba certeza jurídica a la 

instalación del COPLADEMUN que 
es el principio para hacer el PLAN 

DE DESARROLLO MUNICIPAL 
acorde al Plan Estatal y al Plan 
Nacional.

Dijo que el Presidente Municipal 
de Tecuala, con su juventud, 
empuje y dinámica, lo ayudará a 
sacar adelante a este Municipio; 
reconociendo al Cabildo por ser 
plural, con regidores de varios 
partidos políticos, a quienes 
convocó a ya no meter los colores 
partidistas, para avanzar con 
unidad, lograr beneficios, que 
necesitan los ejidos, barrios, 
colonias, comunidades y pueblos 
que les hace falta mucho.

Ofreció la disponibilidad del 
Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, para ayudar a 
los pueblos, unidos, para no 
retroceder, para organizarse 
para el progreso del Municipio 
de Tecuala, aún con un Cabildo 
plural, con diversidad de opiniones, 
encaminadas al mejoramiento del 
Municipio de Tecuala, fortaleciendo 
la UNIDAD, para abrir las puertas 
del Gobierno del Estado y todas 
las demás puertas… Clausuró la 

sesión a las 13:50 horas del 10 
de noviembre de 2014.
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También son seres vivos…

Los equipos de futbol municipal 
reciben uniforme deportivo

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

TECUALA.- Los equipos de futbol 
municipal, de las comunidades 
del Limón, el Macho, la Presa, 
y otros más reciben uniformes 
deportivos de parte del regidor de 
la gente en la demarcación # 6, 
Julio Inda Flores, que comentan 
algunos jugadores futbolistas que 

el regidor Julio Inda, siempre se 
ha caracterizado por apoyarlos 
con los uniformes, esta es la 
respuesta del regidor de  la de la 
demarcación # 6- quien se preocupa 
por mantener viva la tradición 
deportiva en esas comunidades 
pertenecientes a esta cabecera 
municipal, y los jóvenes le contestan 
con un gran agradecimiento por 
estos apoyos que de verdad son 

muy significativos así es como 
un regidor debe acercársele a su 
gente igual como cuando les pidió 
el apoyo para llegar al cabildo del 
actual gobierno municipal.

Julio Inda, no está solo lo 
acompaña en sus gestorías el 
ciudadano presidente municipal 
Lucio Santana Zúñiga, el regidor 
Julio Inda Flores, es originario del 

Limón, y además es el presidente 
de la comisión del deporte en 
el gobierno municipal, y sabe 
cómo responderle a su gente en 
especial a la juventud de esas 
comunidades vecinas y adheridas 
a este municipio, el deporte es 
un entretenimiento ideal para la 

juventud donde se trata de alejarlos 
lo más lejos que se pueda de las 
drogas hacer deporte es fomentar 
mentes y cuerpos sanos así piensa 
y lo lleva a la practica el edil Julio 
Inda Flores, por cierto que en el 
último encuentro el Limón y los 
Morillos empataron a un gol.

Si usted siente  mucha indignación por los 
desaparecidos (hasta hoy) estudiantes de la 
Normal de Guerrero, también debe sentir dolor 
por los perros callejeros (valga la comparación) 
desamparados, que pululan por las vías 
públicas, especialmente de Tepic, donde son 
recogidos por los integrantes del grupo de la 
perrera municipal, de la que existe la creencia 
de que en ese resguardo son maltratados y mal 
alimentados, y en algunos casos son privados de 
la vida por carecer de medios para preservársela 
y por no encontrar un alma caritativa que les dé 
cobijo. Ojala tuvieran nexos con las diversas 
asociaciones protectoras de animales (con 
todo y sus carencias y sacrificios) para que 
lograran encontrar personas que se interesen 
en ellos, y que combatan a los vendedores de 
perros de raza que hacen pingües negocios con 
éstos comercializándolos en algunos lugares 
de la ciudad –como hacen los vendedores 
pajareros- resultando engañados ya que no 
tienen las vacunas correspondientes (como 

la del “parvovirus”) y se les mueren causando 
más gastos innecesarios.

 Pero no es tan cruel el destino de 
estos seres vivos que nadie parece notar 
en los lugares donde pasan los días y las 
noches, tratando de encontrar –no digamos 
un dueño- sino un mendrugo de pan que les 
sirva de alimento y un lugar donde guarecerse 
de las inclemencias del tiempo y de algunos 
humanos que los combaten como si fueran 
alimañas o fieras salvajes, no siendo más que 
débiles canes muertos de hambre, de sed y 
de frío… la mayoría de las veces enfermos de 
desnutrición y de todas los males que la calle 
en el “aislamiento de las multitudes” les causa 
y que algunas veces los dueños de los carros 
les quitan la existencia o los condenan a vivir 
baldados, echándoles el vehículo encima.

 El día de ayer fueron las 24 horas 
más aciagas en la asistencia de estos seres 
abandonados a su suerte por el egoísmo y la 
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Líneas Por: José 
Ma. Narváez 

Ramírez.Líneas
indiferencia del “mejor enemigo de ellos”: el 
hombre, muchas veces ocasionada por las 
necesidades que en nuestros congéneres existe 
como consecuencia de otros malos sentimientos, 
como son: la avaricia, el abuso del poder, el 
saqueo, la maldad, el meimportamadrísmo y 
todo lo que usted pueda imaginar.

 Es seguro que alguna vez ha logrado 
ser dueño (por así decirlo) de una mascota, y en 
ella ha volcado todo su amor y le ha brindado 
su protección sin hacer caso de sus propias 
limitaciones económicas y las de espacio en 
su hogar, simple y llanamente que le hace 
caso a su corazón y acoge a un animal como 
compañero suyo o de sus hijos… Igualmente 
le ha ofrecido un lugar especial en su casa a 
un perrito que se encuentra enfermo o que se 
lo haya topado en la calle sin dueño, sin amo… 
deambulando, sufriendo, ladrando a los cuatro 
puntos cardinales como implorando a Dios que 
le ayude a encontrar una alma caritativa que 
lo haga su amigo, que lo reclame y le brinde 
hospitalidad y esperanza de vida.

 Son seres vivos que necesitan cariño 
y que ellos lo brindan sin esperar más que un 
pedazo de comprensión, de compañía para 
demostrar que saben querer, y jugar, y entender 
a los seres humanos tanto o más que ellos 
mismos.

 Le invitamos a que adopte o se deje 

adoptar por un perro callejero… Hace unas 
semanas conocí a un espécimen de la raza 
canina de los llamados “chihuahueños”, olvidado 
entre los llamados “los callejeros de La Loma”, 
-según la vecina que me observó llevarlo a 
nuestro hogar- dice que tiene cuatro años de 
edad y que no imagina realmente cómo ha 
sobrevivido entre la pequeña manada con los que 
compartía su desolación… El perrito presenta 
muchas cicatrices que enseñan los mordiscos 
que le propinaron otros animales al pelear por 
los alimentos –si así puede llamárseles- por 
los que luchan estos seres olvidados por los 
diferentes rumbos de la ciudad… Yo pensé que: 
“antes no lo han destrozado, los más grandes 
y más fuertes…”

 Pero… Control… Señores… Control… 
No ha sido así, mis nietas le pusieron por nombre 
“Ursus” -tal vez con mucho sentido del humor 
porque es del tamaño de un conejo-… Estaba 
enfermo de la piel y muy flaco… ahora poco 
a poco va recobrando su peso, su pelaje y su 
confianza en los seres humanos… quizá no 
la había perdido del todo… aunque perdió el 
ladrido, sabe –con la mirada tierna y agradecida- 
comprender que existe otro mundo para él… 
un mundo de alegría y felicidad que apenas 
cabe en su maltratado corazón… Le damos 
gracias a Dios por haberlo conocido…

311 145 18-81       



Martes 11 de Noviembre de 2014

•	 Indico	que	para	obtener	este	apoyo	las	personas	podrán	
acudir el próximo 29 de noviembre a las 8 de la mañana a las 
instalaciones donde anteriormente se ubicaban las oficinas del 

Ayuntamiento, por calle Jiménez y Bravo , donde serán atendidos 
por los especialistas en enfermedades de la vista. 

Gestiona el regidor Sandoval 
Arreola programa de cirugía 

ocular para Compostela
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Compostela.- Por Donkey—El 
regidor J. Jesús Sandoval Arreola, 
gestiono para Compostela un 
bondadoso programa de  cirugía 
ocular, a través del cual se estima 
beneficiar a las personas con 
problemas de la vista.

En cuanto a ello, Sandoval 
Arreola, anunció que un grupo de 
especialistas encabezado en Nayarit 
por Roberto Puente y en Guadalajara 
por Víctor Corona Vindicañas, estará 
en Compostela el próximo 29 de 
noviembre para brindar atención 
médica a pacientes con problemas 
de la vista 

Estos apoyos—afirmó el regidor—
son en virtud de la difícil situación 
económica que vive la gente en 
estos momentos y que la atención 
a enfermedades es prioritaria y 
más cuando se trata de la vista, 
cuyo sentido es uno de los más 
importantes del ser humano y no debe 
esperar, por lo que  hemos celebrado un 
convenio con este grupo de especialistas 
a fin de impulsar este programa que tiene 
como objetivo atender gratuitamente a las 
primeras 100 personas que requieran de 
un examen de la vista.

Indico que para obtener este apoyo 
las personas podrán acudir el próximo 29 
de noviembre a las 8 de la mañana a las 
instalaciones donde anteriormente se ubicaban 
las oficinas del Ayuntamiento, por calle 
Jiménez y Bravo , donde serán atendidos 
por los especialistas en enfermedades de 
la vista..  

Destacó que: “aquellos candidatos que 
resulten elegidos para operación tendrán 
un descuento de más del 50 por ciento en 
el centro médico Puerta de Hierro, la mejor 
institución de Salud en Guadalajara Jalisco 
y en este caso las personas que no tengan 

capacidad económica para una cirugía serán 
canalizadas al hospital general  de aquella 
Ciudad, pero sobre una lista de espera, lo 
cual es importante”, aseguró.

 Agregó: “es decir quien pueda pagar algo 
del costo de recuperación será operado en 
Puerta de Hierro y quien no pueda hacerlo 
se irá a una lista de espera hasta que le 
toque su turno en el hospital general de 
Guadalajara ya que tenemos el apoyo de 
dicha institución del sector Salud, preciso.  

Sandoval  Ar reo la ,  anunc ió  que 
posteriormente habrá otro programa de 
apoyo para el Municipio de Compostela, 
por parte de la Unidad de Radiología del 
Pacifico que preside el doctor Guillermo 
Díaz Partida, para atender a las personas 
que requieran de tomografías, placas de 
rayos X y estudios de laboratorio, cuya 
fecha próximamente se dará a conocer y 
determinar el lugar donde se efectuara el 
programa, concluyó  

La cruzada por la transformación de 
Bahía de Banderas que ha emprendido 
el alcalde del municipio costero, José 
Gómez Pérez, se ha sentido fuerte en 
todo el municipio, desde el primer día que 
comenzaron las labores de repavimentación, 
las nuevas vialidades y cientos de miles 
en obra pública materializada en un corto 
periodo de tiempo, sin dejar de lado la 
dignificación del servicio público que 
emprendió el munícipe, entregando a los 
funcionarios de su administración pagos 
puntuales e incluso algunos adeudos que 
se acarreaban desde la administración 
pasada. 

En este sentido en días pasados el 
alcalde se dirigió a la población y les 
hizo saber un dato importante de esta 
lucha por el bienestar, el trabajo desde la 
administración pública se está haciendo 
y se estás haciendo con creces pero 
también hay espacio para que los propios 
ciudadanos se sumen al esfuerzo y 
materialicen esfuerzos productivos que 
alleguen de riqueza a BadeBa. En días 
pasados, el Presidente Municipal, José 
Gómez Pérez, a través de la dirección de 
Desarrollo Económico municipal, puso a 
disposición de quien esté interesado la 
información relativa a la convocatoria 2.2 
del Instituto Nacional del Emprendedor 
con la que quién cumpla con los requisitos 
pueda acceder a financiamiento muy barato 
para la compra de equipo, maquinaria, 
y/o de mercancía, para poner en marcha 
o impulsar un negocio. 

Un acierto más para la larga lista del 
alcalde, José Gómez Pérez, sumar el 
esfuerzo de la gente ávida de mejorar su 
calidad de vida no hará sino multiplicar 
el esfuerzo de transformación que está 
en marcha en Bahía de Banderas, dar 
el respaldo e impulso a toda persona 
creativa, con imaginación pero más que 
nada con ganas de salir adelante, será 
siempre una inversión y una acción de 
gobierno exitosa. Los requisitos a decir 
verdad no son nada complejos; no estar 
en buró de crédito, estar registrado como 
contribuyente de hacienda federal, no 
tener adeudos de impuestos municipales 
como pago del predial y licencias de 
funcionamiento, para los negocios ya 
establecidos, eso en el departamento de 
negocios ya en funcionamiento, en tanto 

que requisitos para negocios existentes 
y por abrir se encuentran; identificación 
vigente del propietario, CURP, firma 
electrónica con contraseña correcta y 
vigente (FIEL SAT), comprobante de 
domicilio de la empresa, registro federal 
de contribuyentes con antigüedad máxima 
de 18 meses, comprobante provisional de 
pago para la elaboración de folio en el 
Sistema Emprendedor, y presupuesto del 
valor total del proyecto de financiamiento. 

El monto máximo a financiar es de 
hasta 50 mil pesos en casos de comercio 
y servicios y de hasta 100 mil pesos para 
industria ligera, capital suficiente para 
iniciar un proyecto productivo sólido y con 
ello coparticipar con la transformación 
de Bahía, creando puestos de trabajo de 
calidad para la gente local. 

La transformación también está en 
el DIF Municipal 

Por su parte, la señora Monserratt 
Peña de Gómez y el sistema para el 
Desarrollo Integral de la Familia (DIF), están 
haciendo lo propio para sumar al esfuerzo 
de transformación, en esta ocasión, la 
dependencia culminó el censo de personas 
con capacidades especiales que habitan 
en el municipio, con el objetivo de acercar 
de la mejor manera los servicios del DIF 
a este sector vulnerable de la sociedad. 
Efectivamente, con la información concreta 
y actualizada, será sencillo para la Sra. 
Monserratt Peña de Gómez, gestionar 
mayores recursos para los necesitados 
y ofrecer servicios especializados que 
tengan el mayor impacto posible en la 
población. 

A futuro el panorama es alentador, 
pero desde hoy ya existen programas 
de apoyo concretos a los que pueden 
acceder las personas con capacidades 
especiales, desde la adquisición de 
aparatos ortopédicos, apoyo alimentario, 
apoyos para la productividad o incluso para 
que desarrollen actividades, deportivas, 
artísticas o culturales. Interesante realmente 
como la transformación es sincera y llega 
a todos los sectores de la sociedad, desde 
quienes tienen la capacidad para generar 
empleo y riqueza hasta a quienes con el 
apoyo correcto pueden tener una calidad 
de vida superior, bien por el proceso de 
transformación de Bahía de Banderas.  

Con visión ciudadana
Enrique Vázquez Coronel

La transformación desde todos los ámbitos 
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Juez condena a 26 años de cárcel 
al asesino de Refugio Robles; lo 

mató a sangre fría en Tepic 

21

UN MUERTO Y TRES 
LESIONADOS TRAS 

ATAQUE A UNA FAMILIA

German Almanza/Gente y 
Poder

Tres hombres armados 
dispararon contra un grupo de 
jóvenes hermanos en el poblado 
de La Ciénega, municipio de La 
Yesca, suceso que dejó el saldo 
de un muerto y tres heridos.

El cuerpo sin vida de Guadalupe 
González Rosalío, de 22 años 
de edad, originario y vecino del 
poblado El Majagual, presentó 
cuatro heridas de bala, una en 
la sien derecha con salida en 
región occipital, otra en tetilla 
izquierda, una más en abdomen 
y la cuarta en el brazo izquierdo.

De acuerdo al reporte inicial 
de agentes investigadores de la 
Policía Nayarit, Sergio González 
García, de 33 años de edad, dijo 
que pasadas las 6 de la tarde 
de este domingo, se encontraba 
en la puerta de su casa en 

compañía de sus primos, los 
hermanos Guadalupe y Cipriano 
González Rosalío, de 22 y 19 
años de edad, así como de un 
tercer hermano de 16 años y 
de un amigo de 17 años, este 
último del rancho Piedra Picada.

El testigo cuenta que mientras 
entró a su casa a tomar agua, 
escuchó detonaciones de arma de 
fuego y al salir se percata de al 
menos tres sujetos desconocidos 
que se dan a la fuga entre el 
monte.

Por la gravedad de sus heridas 
Guadalupe murió al instante 
y Cipriano, así como los dos 
menores resultaron heridos y 
fueron trasladados a un hospital 
de Tepic para su atención médica.

En el lugar se localizaron al 
menos 4 casquillos percutidos 
calibre 380, 4 calibre 9 milímetros 
y 4 calibre 38 súper.

El Fiscal Edgar Veytia, informó que 
el Juez Segundo de Primera Instancia 
del Ramo Penal, dictó sentencia 
definitiva de 26 años y 8 meses de 
prisión para Mario Bañuelos Cortés, 
por el delito de Homicidio Calificado 
en agravio de Refugio Robles Rubio. 

Bañuelos Cortés de 37 años de 
edad, el pasado mes de septiembre 
de 2007, se encontraba en una finca 
ubicada en la colonia Lomas Altas, 

donde tras discutir con Refugio Robles 
Rubio alias “El Cuco”, lo privó de la 
vida con un arma de fuego calibre 
.22 disparándole en al menos cinco 
ocasiones. 

Por lo anterior el Juez Segundo 
de Primera Instancia del Ramo Penal 
dictó sentencia definitiva de 26 años 
y 8 meses a Mario Bañuelos Cortés, 
relacionado al expediente 514/2007, 
por ser penalmente responsable en 

la comisión del delito de Homicidio 
Calificado. 

El Fiscal Edgar Veytia señaló 
al respecto que con ésta acción el 
Gobierno de la Gente refrenda su 
compromiso con la sociedad, brindando 
justicia a las familias nayaritas.

Este lunes, en el tramo 
de la muerte Tequepexpan - 

Chapalilla un fuerte accidente 
se registró dejando al menos 

cinco lesionados.
Al arribar al lugar de los 

hechos, elementos de la Cruz 
Roja de Tepic, se encontraron 
con dos vehículos impactados 
que tuvieron como saldo 2 
personas lesionadas quienes 
tuvieron que ser trasladadas 
a un hospital para su atención 
médica correspondiente.

El accidente se suscitó poco 
antes de las 4:00 de la tarde, 
cuando el conductor de un 
vehículo de la marca Honda 
identificado como Alfonso de La 
torre López de 38 años de edad, 

En el tramo de la muerte…

CINCO LESIONADOS TRAS ACCIDENTE

*Tan solo ocuparon cuatro balas para 
lograr su objetivo.

* Mario Bañuelos Cortés, privó de la vida a 
Refugio Robles Rubio tras discutir con él en 
una finca de la colonia Lomas Altas de Tepic, 
donde le disparó con una pistola calibre .22 
* El Fiscal Edgar Veytia señaló al respecto 

que con esta acción el Gobierno de la Gente 
refrenda su compromiso con la sociedad, de 
hacer justicia a las víctimas y sus familias. 

De cinco balazos acabó con la vida de “El Cuco”…

que circulaba a Chapalilla se 
"comió" la curva ubicada en el 
kilómetro 2 + 500 del tramo en 
mención, motivo que lo llevó a 
impactarse contra un vehículo tipo 
Beetle que circulaba en dirección 

opuesta hacia Tequepexpan.
Cabe mencionar que hasta 

el momento se desconoce la 
identidad de la persona lesionada 
que viajaba a bordo del vehículo 
Beetle.
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Implementa Policía Nayarit 
operativo contra Paqueros

Pide embajador de EU justicia 
“expedita” en caso Ayotzinapa

Carlos Rentería/Gente y 
Poder 

El Fiscal General del Estado, Edgar 
Veytia dio a conocer que elementos 
de la Policía Nayarit redoblara sus 
labores de vigilancia en el centro de 
la ciudad como medida de prevención 
ante los llamados “paqueros”.

El titular de esta dependencia dio a 
conocer que al menos medio centenar 
de elementos de esta corporación del 
grupo Pegaso así como elementos 
a pie y civiles encubiertos montaran 

un impresionante operativo en el 
centro de la ciudad y alrededores de 

instituciones bancarias para evitar 
la sociedad se vea afectada de los 

delincuentes. 

“Estaremos atentos a través de 
la Policía Nayarit en su área de 
investigación y poder atender a la 
sociedad que lo requiera de manera 
oportuna, tenemos las líneas de 
emergencia 066 y 089 donde de 
inmediato personal capacitado los 
atenderá” expuso.

Además dio a conocer que a través 
de un convenio de colaboración 
entre las instituciones bancarias y 

la Fiscalía de Nayarit, se buscara 
investigar a los trabajadores de los 
distintos bancos para evitar que estos 
sean cómplices en atracos.

La banda de delincuentes originarios 
del Distrito Federal (D.F.) dijo purgaran 
una condena en el Penal de Tepic 
al intentar desestabilizar el clima de 
paz y tranquilidad que actualmente 
se vive en la entidad, “buscaremos la 
pena máxima para que no regresen 
a las calles a delinquir estos sujetos” 
concluyó el Fiscal. 

*El Fiscal de Nayarit dijo que medio centenar de elementos 
resguardaran las calles del centro histórico y otros sitios donde se 
encuentran instituciones bancarias y evitar familias nayaritas sean 

víctimas de los delincuentes.

La Fiscalía alerta por 
nuevas formas de extorsión

Redacción/Gente&Poder

Guadalajara, Jalisco.- La Fiscalía 
del Estado ubicó un nuevo modo 
de operar en los extorsionadores, 
quienes al reducir sus ingresos 
usando tácticas de intimidación 
como el “levantón” o el familiar 
desaparecido —simplemente porque 
éstas ya son conocidas por la 
gente—, “innovan” con nuevas 
estrategias.

Una de ellas, la que menos se 
conoce actualmente, es aprovechar 
la comisión de delitos, y la exposición 
mediática que éstos tienen, para 
intimidar. De acuerdo con Jessica 
Aceves, encargada de la Unidad 
de Investigación de Extorsiones y 
Fraudes de la Fiscalía, el delincuente 
se aprovecha de la coyuntura criminal 
para mantener su estilo de vida.

“Si hay un homicidio, habla 

diciendo que él fue el responsable, 
y que le hará lo mismo a la nueva 
víctima. Se aprovecha de situaciones 
que salen en las noticias”.

Desde el primer día de 2007, 
hasta el pasado mes de mayo, la 
Fiscalía Central registró cuatro 
mil 973 víctimas de extorsión en 
Jalisco, según cifras concedidas 
por la Unidad de Transparencia de 
esa dependencia. Esto significa 
que, en promedio, cada año hay 
621 personas que denuncian este 
delito.

El periodo más complicado en 
este tenor fue en 2010, cuando 
se reportaron 965 casos; el delito 
redujo los siguientes dos años, 
pero repuntó de nuevamente en 
2013, con 824 casos. Actualmente 
hay un registro de 449 denuncias 
hechas por extorsión durante los 
primeros cinco meses del año.

CRN/Gente&Poder

EL PROCURADOR QUE 
NACIÓ CANSADO.- Con un 
“estoy cansado de la violencia 
brutal”, el procurador general 
de la República, Jesús 
Murillo Karam, respondió 
a las recriminaciones que 
le hicieron usuarios de 
las redes sociales por la 
actitud que asumió al finalizar 
la conferencia de prensa 

del pasado viernes 7, en 
la que informó sobre el 
destino de los 43 normalistas 
desaparecidos.

LUNES DE CAOS… 
Marchas, bloqueos de 
vialidades, cierre de bancos 
y el aeropuerto de Acapulco 
enmarcaron las protestas de 
este lunes por la desaparición 
de los 43 normalistas de 
Ayotzinapa.

México, DF. El embajador de 
Estados Unidos en México, Anthony 
Wayne, urgió “a que los responsables 
de los lamentables hechos de Iguala 
sean presentados ante la justicia y 
castigados de manera expedita”, luego 
de reiterar que el gobierno de su país 
mantendrá la asistencia técnica que 
le fue solicitada por las autoridades 
mexicanas para dicha investigación.

Confió en que este caso de la 
desaparición de los 43 estudiantes de 
la normal de Ayotzinapa se resuelva 

“cumpliendo el debido proceso y 
siempre bajo el imperio de la ley”. 

Anthony Wayne ofreció una conferencia 
de prensa para anunciar la Cumbre 
de Inversión Select USA 2015 que 
se llevará a cabo en Washington el 
23 y 24 de marzo próximos.

El embajador estadunidense dijo no 
ha detectado por parte de inversionistas 
privados o de los gobiernos estatales 
la intención de dejar de invertir en 
México por hechos como los de 
Tlatlaya y Ayotzinapa y sostuvo que 
la relación comercial entre ambos 
países es estrecha y productiva.

Opinión en Gráficas

El sábado pasado fuentes del 
Departamento de Estado de aquel 
país indicaron que se está asistiendo 

técnicamente al equipo que realiza la 
investigación sobre tales hechos, a 
petición del propio gobierno mexicano.
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La celebración del 80 Aniversario de 
Dotación de Tierras en Corral de Piedra, fue 
propicia para que la alcaldesa Fátima del Sol 
Gómez Montero, la Senadora de la República 
Margarita Flores Sánchez y el Diputado Local 
Doctor Beny Ramírez Espinoza, refrendaran 
el trabajo en equipo a favor de las localidades 
de la zona serrana de Santiago Ixcuintla. 

Luego del tradicional desfile en el que 
participaron niñas y niños de los planteles 
escolares, la reina del ejido y hombres de a 
caballo, quienes recorrieron las calles de la 
comunidad, se realizó un sencillo pero emotivo 
homenaje en la cancha deportiva del lugar. 

Durante el convivio al que asistió la directiva 

ejidal y la comunidad en general, el Presidente 
del Comisariado Francisco Javier Nieblas, 
aseguró que después de décadas Corral de 
Piedra contó en su festejo con la presencia de 
las autoridades de todos los niveles de gobierno, 
“la verdad es que estamos agradecidos con 
cada uno de ustedes, por la respuesta que 
nos dieron  y el hecho de que nos acompañen 
y convivan con nuestras familias”. 

Indicó que Corral de Piedra es una 
población pequeña, pero con gente trabajadora, 
responsable y solidaria, “desde aquí producimos 
mango de la mejor calidad, somos de los ejidos 
que tienen buenos rendimientos” destacó. 

En su oportunidad la Senadora Margarita 
Flores Sánchez, agradeció las atenciones 

recibidas a los visitantes, reiterando que en 
equipo con la alcaldesa Fátima del Sol Gómez, 
diputados y regidores de la zona, “trabajaremos 
para resolver las necesidades de la escuela 
primaria que nos dicen necesite de un bardeo 
perimetral, así mismo estaremos atentos 
para que los programas sociales lleguen a 

quienes más lo necesiten, en suma para dar 
resultados para quienes en una y otra ocasión 
han reafirmado su confianza”. 

La fiesta continuó bajo unos frondosos 
arbustos a las afueras del Casino Ejidal, así 
como el jaripeo y baile para todos los asistentes. 

Por José María Castañeda

SANTIAGO IXCUINTLA.- A partir del 
miércoles personal del CREAM comenzarán 
a entregar 50 kilos de semilla de frijol negro 
Jamapa por hectárea, hasta completar una 
superficie de 3 hectáreas. Informó quien 
fuera regidor por la novena demarcación, 
Elías Salas Ayón.

“La cobija no alcanza para todos, nosotros 
hubiéramos querido dar semilla para más de 
3 hectáreas, pero la verdad es que no hay 
semilla por eso atendiendo las indicaciones 
del gobernador Roberto Sandoval Castañeda, 

n o s  v e m o s 
precisados a 
entregar 150 
kilos de semilla 
por productor, 
apercibiéndolo 
de que la semilla 

no es regalada sino que esta se tiene que 
regresar para poder volver a ofrecerla al 
productor la próxima zafra agrícola”.

 
Salas Ayón, agregó “la intención del 

gobernador del estado no es la de hacer 
negocio con los productores, entregando 
semilla parida; es decir: ‘te presto 150, kilos 
pero me regresas 300’. No, nada de eso, aquí 
el apoyo es kilo por kilo, aquí te prestamos 
150 kilos y al cosechar me regresan 150 
kilos, los mismos que te presté nada más. Si 
queremos precisar que debido al mal tiempo 
se les pide a los productores que concienticen, 

si el tiempo lo permite, hay que sembrar; pero 
si hay amenaza de lluvia debemos de esperar 
para que no se taponee la siembra y entonces 
si perdamos todo semilla y dinero”. 

Por eso aclaró el ahora funcionario del 
CREAM “la entrega de semilla la iniciaremos 
el miércoles hasta agotarla”. Acotó Elías 
Salas Ayón.

Convive Fátima del Sol con 
pobladores de Corral de Piedra

*Durante las fiestas ejidales

Se dará inicio con la entrega de semilla 
de frijol para siembra: Elías Salas Ayón

A partir de mañana miércoles, en el CREAM

URES  # 148 SUR COL. CENTRO 
CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 
*ALITAS PICOSAS 

*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA
*Y POLLO FRESCO

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98
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*Como abono al pago de prestaciones…

Es falso que me haya ofrecido Iris Montero 
25 millones de pesos: Sabino Lora

24

Por José María Castañeda

SANTIAGO IXCUINTLA.- Tras afirmar 
que el próximo 20 de noviembre Oscar 
de Anda, ampliamente conocido como el 
Chambitas, presentará en la pista de Loma 

Bonita el espectáculo de motociclismo 
en apoyo a la benemérita Cruz Roja y 
al conocido deportista Javier el Jaibas 
González, reveló cifras escalofriantes de 
accidentes en motocicleta.

El presidente del grupo de motociclistas 

denominado No Fears (Sin Miedo), Oscar 
de Anda, dijo que cada mes se registran 
-nada más en el municipio de Santiago 
Ixcuintla- alrededor de 60 accidentes y que 
de estos 3 son mortales por necesidad y en 
5 de ellos los participantes pasan a engrosar 
el número de personas con discapacidad.

El Chambas, explicó que la mayoría 
de estos accidentes se dan por la falta de 
un buen equipo de seguridad, pero que 
a lo anterior se agrega el hecho de que 
muchas personas, incluidas amas de casa, 
viajan en motocicletas en su mayoría de 
las marcas Italika sin siquiera portar el 
casco de seguridad, pero lo más grave 
del caso es que lo hacen llevando hasta 
a tres menores de edad; todos expuestos 
a sufrir daños irreversibles en caso de un 
accidente.

El manejar una motocicleta sin las más 
mínimas reglas de seguridad, el rebasar 

Por José María Castañeda

SANTIAGO IXCUINTLA.- Entrevistado 
en las oficinas que tiene la Sección  V del 
Sutsem, por la avenida México, Sabino 
Lora Jiménez, líder de la burocracia en 
el municipio, dijo que no era verdad que 
la alcaldesa suplente Iris Abigail Montero 
Jaime, le hubiera ofrecido 25 millones 
de pesos como abono a los más de 30 
millones que les adeudan por concepto 
de logros y conquistas sindicales.

“No es verdad lo que se publicó en 
un medio escrito de la ciudad, donde 

se señalaba que se me había 
ofrecido la suma anteriormente 
descrita por la presidenta 
suplente. Cierto es que Martha 
Andrade, la misma Gina Díaz, e 
incluso Jorge Suárez, quien es 

también miembro de la directiva estuvimos 
3 días consecutivos en diálogo abierto 
con el tesorero, el Dr. Fernando González 
Ibarra, en donde le propusimos que 
nos abonara efectivamente 25 millones 
de pesos y que el resto es decir los 5 
millones y medio de pesos restantes que 
nos los pagaran en abonos durante el 
periodo de la ya para entonces presidenta 
electa Fátima del Sol, sin embargo no 
logramos nada. Creo que todavía está 
esa propuesta en la oficina del Ingeniero 
Siller Cárdenas, y estamos enterados 
que la presidente municipal Fátima del 

Sol está apoyando la propuesta, pero 
todavía no logramos nada”. 

Afirmó el líder de los burócratas quien 
agregó: “este rumor salió a la luz luego 
que Octavio Santana subiera a su muro 
de facebook lo anterior, pero no hubo 
tal, ciertamente a la burocracia aquí en 
Santiago se le adeudan 30 millones y 
medio de pesos por concepto únicamente 
de prestaciones, pero de eso a que te 
ofrezcan 25 millones de pesos de abono te 
aseguro que se los hubiera arrebatado, ya 
que en estos momentos mis compañeros 
lo que más requieren es que se le abone 
si es que no se les puede pagar al cien 
por ciento”.

Al preguntarle a Lora Jiménez, que 
el personal del OOAPAS se encuentra 

disgustado porque no se  les cubren más 
de 70 horas de tiempo extra, dijo: “lo 
que pasa Chema es que este personal 
lejos de acudir al sindicato para que los 
orientemos cuando es requerido para 
trabajar fuera de su horario, estos llegan 
a acuerdos con la clase patronal, jamás 
nos dicen: ‘oye Sabino está bien esto o 
está mal aquello’, hacen arreglos con 
los patrones y cuando estos les  quedan 
mal con el pago entonces si acuden al 
sindicato buscando soluciones y así no 
se puede”.

Finalmente Lora Jiménez, aseguró 
que aquí en Santiago va a ganar Águeda 
Galicia Jiménez, “aquí no creemos en las 
expectativas falsas que anda pregonando 
Luis Berúmen, aquí gana Águeda”. Afirmó 
Sabino Lora.

Impresiona la estadística presentada por Cruz 
Roja de 60 accidentes de motocicleta al mes

por la derecha cuando la regla del buen 
conductor de motocicleta señala que se 
debe de rebasar por la izquierda, es tentar 
en demasía a la suerte, cosa que si no se 
cuenta con esto, es decir con una buena 
suerte, deja por consecuencia a personas 
lisiadas de por vida, a personas que pierden 
una extremidad, o a personas que fallecen 
en el lugar del accidente.

Alguna vez, y esto ya lo digo a título 
personal, quien fuera delegado de tránsito, 
Roberto el Bugí Padilla, nos dijo al ver 
pasar a una ama de casa manejando una 
motocicleta Italika, llevando a una menor de 
aproximadamente 4 años entre las piernas, 
“Mira esa señora, tal parece que no quiere a 
su hija, ya que si la quisiera no la arriesgaría 
a sufrir un accidente”. Y la verdad es que 
mucha razón tienen las palabras del Bugí  
Padilla, luego que algunas amas de casa 
no transportan a su hija entre las piernas 
ahora transportan hasta 3 menores de 
edad en la frágil motocicleta. Por eso es 
que la suma de accidentes mensuales que 
se dan en el tabaquero municipio no es 
fantasiosa, sino que es una cruel realidad 
que debemos de enfrentar como sociedad.


